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USA :

L’Algérie ouvre un nouveau consulat général aux USA

Le chef du commandement des etats-unis pour L’afrique (africom) :

L’Algérie joue un rôle pionnier dans l’instauration 
de la sécurité et de la stabilité au Sahel

Ouverture à Pékin des travaux du Forum parlementaire des membres 
et fonctionnaires du Conseil de la nation et des cadres du MAE

L’Algérie et le Vietnam ont devant eux un avenir 
prometteur dans le domaine de l’investissement

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
signé un nouveau décret, 

paru dans le journal officiel n°47 
du 10 juillet 2024, portant sur la 
création d’un nouveau consulat 
général d’Algérie, aux États-Unis 
d’Amérique.
La publication de ce décret sur 
l’ouverture du nouveau consulat 
intervient pour répondre à la 
demande de la communauté 
algérienne établie, dans la région 
ouest du pays.
Selon le décret présidentiel n° 24-

228, l’Algérie ouvrira les portes de 
son nouveau consulat général à San 
Francisco, aux USA, pour répondre 
aux besoins de la communauté 
nationale dispersée dans cette 
région, dont le nombre ne cesse 
d’augmenter.
Par ailleurs, selon l’article n°2 
de ce décret, le nouveau consulat 
général d’Algérie à San Francisco 
couvre les États d’Alaska, Arizona, 
Californie, Colorado, Dakota du 
Nord, Dakota du Sud, Hawaï, 
Idaho, Kansas, Montana, Nebraska, 
Nevada, Nouveau-Mexique, 

Oklahoma, Oregon, Texas, Utah, 
Washington et Wyoming.
En revanche, Abdelmadjid 
Tebboune a signé un autre décret 
n°24-227. Selon ce dernier, la 
circonscription consulaire du 
consulat général de la République 
algérienne à New York, qui 
s’étalait sur une grande partie 
de ce pays, a été réduite pour 
couvrir uniquement les États d’ : 
Alabama, Arkansas, Connecticut, 
Floride, Géorgie, Illinois, Indiana, 
Iowa, Kentucky, Louisiane, 
Maine, Massachusetts, Michigan, 

Minnesota, Mississippi, Missouri, 
New Hampshire, New Jersey, New 
York, Ohio, Pennsylvanie, Rhode 
Island, Tennessee, Vermont et 
Wisconsin.
Qu’en est-il de l’ambassade 
d’Algérie à Washington DC ?
En plus de ces deux circonscriptions 
consulaires, les membres de la 
diaspora pourront, aussi, faire 
appel aux services de l’ambassade 
d’Algérie à Washington DC. La 
représentation diplomatique offre 
ses services pour la communauté 
algérienne établie à Washington 

DC, la Caroline du Nord, le 
Maryland, le sud du Delaware et la 
Virginie-occidentale.
Pour mémoire, avec les nombreux 
programmes d’immigration, dont 
le Diversity Visa, le nombre de 
ressortissants algériens établis 
aux USA ne cesse d’accroître. 
L’ouverture de ce nouveau consulat 
permettra de répondre à leurs 
besoins en matière de services 
consulaires.

Le chef du Commandement 
des Etats-Unis pour l’Afrique 
(Africom), le Général d’Armée 

Michael Langley a mis en avant, 
mardi, le rôle “pionnier” et “pivot” 
de l’Algérie dans la lutte contre le 
terrorisme et l’instauration de la 
sécurité et de la stabilité dans la région 
du Sahel.
Au terme de l’audience que lui a 
accordée le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
Commandant de l’Africom a 

déclaré que “l’Algérie partage 
avec les Etats-Unis d’Amérique 
quelques préoccupations concernant 
l’expansion des organisations 
extrémistes violentes à travers toute 
l’Afrique et l’Afrique subsaharienne, 
notamment dans la région du Sahel”, 
soulignant que l’Algérie “a joué, 
hier comme aujourd’hui, un rôle 
primordial, dans la lutte contre le 
terrorisme dans cette région”.
Après avoir mis en avant le rôle 
“pivot” de l’Algérie dans la réalisation 

de la sécurité, de la stabilité et de la 
prospérité dans la région africaine, 
le Commandant de l’Africom a 
déclaré: “Je remercie son Excellence 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour le 
soutien que nous a apporté l’Algérie”.
“J’ai exprimé, à son Excellence 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, notre parfaite 
considération de nous avoir donné 
l’opportunité de lui rendre visite et 
d’échanger avec lui”, a-t-il indiqué, 

ajoutant que cette rencontre “a 
permis de souligner l’importance de 
la poursuite des discussions et de la 
construction de l’amitié” tout en se 
focalisant sur “les moyens d’œuvrer 

ensemble à réaliser davantage de 
sécurité et à renforcer les relations 
bilatérales”.
L’audience s’est déroulée en présence 
du Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, du 
Directeur de cabinet à la Présidence de 
la République, M. Boualem Boualem, 
et du Conseiller auprès du président 
de la République chargé des Affaires 
en lien avec la Défense et la Sécurité, 
M. Boumediene Benattou.

Les travaux du Forum 
parlementaire dédié aux 
membres et fonctionnaires du 

Conseil de la nation et aux cadres du 
ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger 
(MAE) ont débuté mardi à Pékin 
(Chine), a indiqué un communiqué de 
la Chambre haute du Parlement.
Ce forum prévu jusqu’au 5 août 
prochain est organisé par l’Institut 
international chinois (BICC), en 
collaboration avec le ministère chinois 

du Commerce.
Lors de la séance d’ouverture, à 
laquelle a pris part le ministre-
conseiller à l’ambassade d’Algérie 
en Chine, Ahmed Nekrouf, le vice-
président du Conseil de la nation, 
Mohamed Reda Ousahla, a prononcé 
une allocution dans laquelle il a mis 
en avant l’importance de ce forum, qui 
s’inscrit dans le cadre de la coopération 
parlementaire entre les deux pays, et 
exprimé la gratitude de la délégation 
participante aux organisateurs.

M. Ousahla a en outre évoqué “les 
relations historiques fortes unissant 
l’Algérie et la Chine depuis la tenue 
de la Conférence de Bandung en 
1955, en passant par la création 
du Gouvernement provisoire de 
la République algérienne (GPRA) 
que la Chine a été la première à 
reconnaître, jusqu’à l’indépendance 
et l’établissement des relations 
officielles entre l’Algérie et la Chine 
qui ont continué de se développer 
dans le cadre de la coopération, de 

la solidarité et de la convergence de 
vues”.
Il a également rappelé “les efforts 
consentis par l’Algérie, partant de son 
soutien constant aux causes justes dans 

le monde, en faveur de la réintégration 
de la République populaire de Chine 
au sein de l’Organisation des Nations 
Unies en 1971”.
Le programme du forum prévoit des 
conférences sur des sujets d’ordre 
parlementaire, diplomatique et 
économique, la visite des principaux 
sites de la civilisation chinoise et 
des débats autour des objectifs et 
perspectives de l’initiative “la Ceinture 
et la Route” à laquelle l’Algérie a 
adhéré en 2018.

L’ambassadeur de la 
République socialiste 
du Vietnam en Algérie, 

M. Tran Quoc Khanh, a affirmé 
mardi au cours de sa visite à Bordj 
Bou Arreridj, sur invitation de 
la Chambre du commerce et de 
l’industrie, CCI-Biban, que l’Algérie 
et le Vietnam avaient devant eux un 
avenir prometteur dans le domaine 
de l’investissement.

Dans une déclaration à la presse en 
marge de sa visite, l’ambassadeur 
vietnamien a évoqué les relations 
fortes et distinguées entre l’Algérie 
et le Vietnam, affirmant que les 
deux pays “ont devant eux un avenir 
prometteur dans le domaine de 
l’investissement et la coopération”.
Il a ajouté dans le même contexte 
que la présence du conseiller 
économique de l’ambassade du 

Vietnam en Algérie et nombre 
d’hommes d’affaires de son pays 
“est la preuve de la forte volonté 
d’exploitation des opportunités de 
coopération et d’investissement”.
Il a été également insisté au cours de 
la rencontre sur le renforcement des 
échanges entre les hommes d’affaires 
des deux pays et l’exploitation des 
opportunités de partenariat par 
l’intensification de la participation 

des délégations des deux pays aux 
expositions commerciales tenues 
en Algérie et au Vietnam et des 
échanges d’informations sur les 
opportunités offertes dans les deux 
pays.
La délégation vietnamienne a 
suivi à l’occasion un exposé sur 
les potentialités économiques de 
la wilaya de Bordj Bou Arreridj et 
les opportunités d’investissement, 

tandis qu’un des investisseurs 
vietnamiens a donné un exposé sur 
les tendances du marché vietnamien 
avant de laisser place à des débats 
entre opérateurs des deux pays.
L’ambassadeur vietnamien et la 
délégation qui l’accompagne ont 
été reçus par le wali de Bordj Bou 
Arreridj, Kamel Nouicer, qui a 
évoqué à l’occasion les opportunités 
d’investissement dans la wilaya.
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Elle donne la priorité aux bacheliers 2024 :
L’ANP recrute (grades, spécialités, inscription)

Benmouloud :
Le projet de Stratégie nationale de transformation 

numérique fin prêt

Le ministère de la Défense 
nationale a annoncé hier, 
mardi 23 juillet 2024, 

l’ouverture du recrutement 
au sein des rangs de l’armée 
nationale populaire (ANP).
Un guide de recrutement, 
disponible sur le site web du 
ministère, détaille les différentes 
conditions et procédures 
d’accès aux différentes filières 
et spécialités offertes au sein 
des forces terrestres, aériennes, 
navales et de la défense aérienne 
du territoire.
Le guide s’adresse également aux 
candidats souhaitant rejoindre 
les rangs de la Gendarmerie 
nationale, de la Garde 
républicaine et des directions et 
services centraux du ministère de 
la Défense nationale.
“Vous qui aspirez à rejoindre 
les rangs de l’armée nationale 
populaire et à garantir votre 
avenir tout en contribuant à la 
défense de votre patrie, l’armée 

nationale populaire répond à 
vos aspirations et vous offre 
l’opportunité de devenir officiers, 
sous-officiers et hommes du 
rang dans les rangs des forces 
terrestres, aériennes, navales et de 
la défense aérienne du territoire, 
de la Gendarmerie nationale, 
de la Garde républicaine et des 
directions et services centraux 
du ministère de la Défense 
nationale”, peut-on lire dans le 
communiqué du ministère.
Un guide complet détaillant les 
conditions et les procédures 

d’inscription est disponible 
sur le site web du ministère 
de la Défense nationale. Ce 
guide présente les différentes 
filières disponibles, les critères 
d’éligibilité et les étapes à suivre 
pour constituer un dossier de 
candidature.

Recrutement ANP 2024 : 
Procédures d’inscription, 

filières de formation et 
conditions d’accès aux écoles 

de l’ANP
Le recrutement s’adresse aux 
jeunes algériens titulaires du 

baccalauréat 2024 avec une 
moyenne minimale de 12/20 
dans les séries scientifiques, 
mathématiques et math-
techniques  (génie mécanique, 
génie civil, génie électrique, 
génie des procédés).
Outre les officiers, l’ANP recrute 
également des sous-officiers 
contractuels et des hommes du 
rang contractuel. Les conditions 
d’éligibilité et les procédures 
d’inscription pour ces catégories 
sont également détaillées dans le 
guide.
Le recrutement permet aux 
candidats de choisir entre les 
différentes forces de l’ANP : 
les forces terrestres, aériennes 
et navales, la Gendarmerie 
nationale et la Garde républicaine. 
Les jeunes bacheliers peuvent 
également postuler pour intégrer 
les départements suivants :
•Le département transmissions 
et systèmes de commandement-
contrôle

•La direction centrale de 
l’intendance
•La direction centrale du matériel
•La direction centrale des 
carburants
•La direction centrale des 
services de santé militaire
•La direction de l’information et 
de la communication
•L’École nationale préparatoire 
aux études d’ingéniorat
Le guide détaille les conditions 
d’accès à chacune de ces filières, 
en précisant les diplômes requis, 
les profils recherchés et les 
procédures de sélection.
Le recrutement s’étend également 
aux jeunes algériens titulaires du 
BEM (Brevet d’enseignement 
moyen) qui souhaitent intégrer 
l’école des cadets de la nation. 
Le guide présente les conditions 
requises pour suivre cette 
formation préparatoire à l’accès 
aux écoles de l’ANP.

La Haut-commissaire à la 
numérisation, Meriem 
Benmouloud, a indiqué, 

que le projet de Stratégie 
nationale de transformation 
numérique qui est fin prêt visait 
“le changement des modes 
de gestion, l’instauration des 
principes de transparence et la 
lutte contre la bureaucratie et la 
corruption”.
Dans un entretien à la Télévision 
algérienne diffusé lundi soir, 
Mme Benmouloud a indiqué 
que ses services avaient 
achevé l’élaboration du projet 
de la stratégie nationale de 
transformation numérique, qui 
“a été approuvé par le Conseil 
d’Orientation du Commissariat 
le 28 mai dernier”, affirmant que 
cette stratégie visait à “changer 
le mode de gestion, à instaurer 
les principes de transparence, à 
lutter contre la bureaucratie et 
la corruption, à assurer un accès 
équitable à l’information et à 
améliorer les prestations”.
Rappelant que l’élaboration 
de ce projet était passée par 
plusieurs étapes, dont des 
consultations avec des experts 
et acteurs activant dans le 
domaine du numérique, 
l’intervenante a fait état de “14 
ateliers organisés en novembre 
2023, ayant permis l’adoption 
de 300 recommandations dans 
la première mouture de ladite 
stratégie”, lesquelles ont été 
soumises aux différents secteurs 
concernés.
Cette mouture a fait, poursuit-
elle, l’objet de cinq modifications 

dont la dernière version a été 
soumise, depuis un mois, à la 
Présidence de la République.
Première du genre depuis 
l’indépendance, cette stratégie 
nationale qui intervient en 
réponse aux exigences socio-
économiques et culturelles 
actuelles, repose sur “5 axes 
et 25 objectifs stratégiques” 
a-t-elle précisé, soulignant que 
ces axes comprenaient “les 
infrastructures, la formation 
de la ressource humaine, la 
société numérique, l’économie 
numérique et la gouvernance 
numérique”.
En vue de concrétiser l’axe relatif 
aux infrastructures, la Haut-
commissaire à la numérisation 
a rappelé la signature, avril 
dernier, de la convention relative 
au projet de réalisation du Centre 
national algérien des prestations 
numériques (DATA CENTER) 
entre le Haut-Commissariat 
à la Numérisation et Huawei 
Consortium.
L’objectif de la création de ce 
Data Center, qui comprend 
deux centres de données à 
Alger et Blida, est d’atteindre 
“la souveraineté numérique 
et d’œuvrer à la domiciliation 
des données nationales, ce 
qui incitera les investisseurs 
à promouvoir les services à 
l’intérieur du pays en recourant 
aux mêmes technologies qui 
existent à l’étranger”.
Le centre s’attèlera également 
à l’élaboration d’une base 
de données nationale et à la 
coordination entre les différents 

départements  ministériels ayant 
“enregistré un progrès dans 
le processus de numérisation 
mais n’ont pas encore échangé 
d’informations et n’ont pas 
encore réalisé l’intégration 
souhaitée entre eux”, selon Mme 
Benmouloud.
Le centre dispose d’ “un 
système informatique national 
contenant la plateforme 
nationale d’interopérabilité qui 
interconnectera les systèmes 
informatiques sectoriels”, outre 
“une base de données nationale 
et un portail national interactif 
des services numériques, 
prévoyant 40 services publics 
numériques au profit du citoyen 
et de l’entreprise”.
Mme Benmouloud a souligné 
que la stratégie nationale de 
transformation numérique 
reposait sur deux bases 
essentielles, la loi sur la 
numérisation en cours 
d’élaboration et la sécurité 
informatique et cybernétique 
objet d’une collaboration avec le 
ministère de la Défense nationale 

(MDN).
Pour ce qui est de la loi sur 
la numérisation, “il s’agit 
d’une loi cadre, régissant, 
encadrant et régulant le domaine 
numérique” et visant “à lever les 
obstacles, à faciliter les mesures 
administratives et à remédier aux 
failles induites par l’évolution 
technologique”, a-t-elle précisé.
Le texte de loi “sera valable pour 
une longue durée, en ce sens qu’il 
sera valide pour une durée de 10 
ans au moins”, a-t-elle ajouté.
La dite loi comprend, selon 
la même responsable, “9 
axes présentés récemment 
devant des experts nationaux 
et internationaux dans les 
domaines du numérique et de la 
législation”, et ce lors d’ateliers 
sanctionnés par “plus de 200 
recommandations actuellement 
en cours d’examen avant 
l’élaboration du texte de loi 
qui sera présenté au secrétariat 
général du Gouvernement 
(SGG)”.
Evoquant l’importance du projet 
de transformation numérique, 

placé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, parmi ses priorités, 
Mme Benmouloud a salué “la 
volonté politique forte et sincère” 
du président de la République 
pour la concrétisation de ce 
projet.
Le président de la République 
“suit personnellement le dossier 
de la numérisation et présente 
lors de chaque réunion du 
Conseil des ministres un bilan 
sur l’avancement des projets 
de numérisation dans différents 
secteurs”, a-t-elle ajouté.
Il convient de noter que le Haut-
commissariat à la numérisation 
a été créé en vertu du décret 
présidentiel n 23-314 publié au 
Journal officiel en septembre 
2023. En tant qu’établissement 
public à caractère spécifique, 
placé sous la tutelle de la 
Présidence de la République, 
le Haut-commissariat à la 
numérisation est chargé du 
suivi et de la mise en œuvre 
de la stratégie nationale de 
numérisation.
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Merad salue le 
professionnalisme et 

l’efficacité de la Police 
algérienne

ALGER:

Coup d’envoi d’une caravane nationale 
de lutte contre la drogue

ORAN:

Des enfants sahraouis passent leurs 
vacances sur les plages d’Aïn El-Turck

LOGEMENTS LPA ET AADL :

 Du nouveau pour cette catégorie socioprofessionnelle

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad 
a salué, mardi à Alger, 
“le professionnalisme” et 
“l’efficacité” dont fait montre la 
Police algérienne, à la faveur de 
l’investissement dans la ressource 
humaine.
Dans une allocution lue en 
son nom par le Commissaire 
divisionnaire, Omar Zekkour, 
lors de la cérémonie de remise 
de grades, à l’occasion de la 
célébration du 62ème anniversaire 
de la création de la Police 
algérienne, M. Merad a salué “les 
progrès importants réalisés par 
l’institution policière en termes 
d’effectifs, d’équipements et de 
méthodes de travail, qui reposent, 
a-t-il dit, sur le professionnalisme, 
la modernisation et l’efficacité de 
la performance”.
Le ministre a, en outre, précisé 
que ce progrès était le fruit 
de “l’investissement dans la 
ressource humaine et de la bonne 
préparation, conformément aux 
exigences du travail de police, 
aux obligations de la présence sur 
le terrain et aux défis actuels”.
Dans le cadre du renforcement 
de la présence de proximité, “185 
projets ont été inscrits, dont 151 
structures professionnelles et 34 
structures socioprofessionnelles, 
avec un effectif total de plus de 
223.000 adhérents” a-t-il rappelé 

à cet égard.
Dans la perspective de moderniser 
ses services, la Police algérienne 
a “mis en œuvre un programme 
pour la généralisation de la 
numérisation de ses services à 
travers le raccordement de 1.000 
services de police à la fibre 
optique et le lancement du projet 
de parcs intelligents au niveau de 
1.268 structures de sécurité”, a 
ajouté M. Merad.
Il a également salué la contribution 
de la police pour “faire face 
aux différentes menaces sur le 
cyberspace devenu un refuge 
pour des parties guettant le pays 
pour escroquer voire tromper le 
citoyen”.
Par ailleurs, le ministre a appelé 
les éléments de la police à “se 
mobiliser pour assurer une 
couverture sécuritaire optimale 
de la Présidentielle prévue le 7 
septembre prochain et permettre 
ainsi aux citoyens d’exercer leur 
droit constitutionnel”.
De son côté, le Directeur général 
de la Sûreté nationale, Ali 
Badaoui, a affirmé, dans une 
allocution lue en son nom par le 
Commissaire divisionnaire, Nabil 
Mezghid, que la Sûreté nationale 
“demeure en état de vigilance 
totale pour affronter les nouveaux 
défis sécuritaires ayant engendré 
de nouveaux types de criminalité 
et de menace au vu des mutations 
profondes que connaît le monde, 
et notre région en  particulier”.

Le coup d’envoi d’une 
caravane nationale 
de lutte contre la 

drogue, organisée par le 
Commandement général des 
Scouts musulmans algériens 
(SMA), en coordination avec le 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports et l’Agence nationale des 
loisirs de la jeunesse (ANALJ), 
a été donné mardi au Village 
africain de Sidi Fredj (Alger).
Le responsable national 
des relations publiques, des 
partenariats et des projets au 
Commandement général des 
Scouts musulmans algériens, 
Gherbi Abdelkader, a fait 
savoir que “cette caravane, qui 
sillonnera 14 wilayas côtières 

jusqu’au 31 août prochain, 
permettra à quelque 1200 enfants 
(garçons et filles) de sensibiliser 
les jeunes aux dangers des 
drogues à travers la mise à 
profit des camps de vacances 
des SMA, ceux relevant du 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports et quelques plages”.
“Cette action s’inscrit dans 
le cadre d’un programme de 
coopération entre le ministère 
de la Jeunesse et des Sports et 

les Scouts musulmans algériens, 
notamment dans son volet 
relatif à la lutte contre les fléaux 
sociaux chez les jeunes”, a 
fait savoir le sous-directeur de 
l’animation, de l’écoute et de la 
lutte contre les fléaux sociaux 
au ministère, Farid Bouzid, 
précisant que les cadres des 
SMA sensibiliseront les jeunes 
sur les moyens de lutter contre 
ce fléau.
Les cadres du ministère et de 
l’Agence nationale des loisirs 
de la jeunesse, quant à eux, 
inciteront les enfants et les 
jeunes à pratiquer des activités 
sportives pour préserver leur 
santé physique et mentale, a-t-il 
ajouté.

Le camp de vacances “ El 
Wiaam” d’Aïn El-Turck 
(Oran) accueille pas moins 

de 58 enfants et 8 encadreurs 
venus de différentes régions de 
la République Arabe Sahraouie 
Démocratique (RASD) pour 
passer leurs vacances sur les 
plages de la corniche oranaise, a-t-
on appris auprès du directeur de 
ce camp, Medimed Abdelhalim.
M. Medimed a indiqué que le 
camp “El Wiaam” d’Aïn El-
Turck, organisé par la Direction 
locale de la Jeunesse et des 
Sports, accueille deux groupes 
d’enfants de la RASD, le premier 
du 10 au 25 juillet en cours et le 
second du 26 juillet au 10 août 
prochain.
De son côté, Ahmed Es-Salek 
Omar, l’un des encadreurs 
sahraouis, a indiqué que 
1.441 enfants passent leurs 
vacances dans 13 villes côtières 
algériennes, saluant cette 
initiative qui “contribue à alléger 

les souffrances des enfants 
sahraouis face à la situation 
difficile qu’ils vivent à cause 
de la guerre” contre l’occupant 
marocain.
M. Es-Salek Omar a exprimé son 
souhait de voir les enfants de la 
République sahraouie “jouir de 
la liberté et profiter librement 
des plages de Laâyoune, Dakhla 
et Majdour”, tout en exprimant 
ses remerciements aux autorités 
algériennes et à tous ceux qui ont 
contribué à redonner le sourire 

aux enfants sahraouis.
Le programme de ce camp 
comprend, outre les baignades 
en mer et dans les piscines de 
la commune d’Aïn El-Turck, 
des soirées mêlant patrimoine 
algérien et sahraoui et des sorties 
aux sites sportifs, historiques et 
touristiques d’Oran.
Les enfants ont exprimé, dans ce 
cadre, leur enthousiasme pour 
une sortie organisée dimanche au 
village méditerranéen et au stade 
olympique Miloud-Hadefi.

La Coordination nationale 
des enseignants d’université 
(CNEU) affiliée au Syndicat 

national autonome des personnels 
de l’administration publique 
(SNAPAP) a annoncé la finalisation 
des procédures de distribution 
des logements LPA destinés aux 
enseignants universitaires.
Dans un communiqué rendu 
public, la CNEU explique que 
suite aux nombreuses requêtes 
reçues concernant les logements 
LPA et les délais de finalisation des 
procédures, les services compétents 
du ministère ont, en collaboration 

avec les partenaires sociaux, dont 
la SNAPAP, finalisé les critères de 
distribution.
Ces critères seront transmis aux 
établissements universitaires dans 
les prochains jours pour adoption et 
application effective.
AADL et LPA pour les enseignants 
universitaires : La CNEU rassure et 
promet des solutions
La CNEU a également tenu 
à souligner la situation des 
enseignants exclus des formules LPA 
et AADL en raison du plafonnement 
des salaires. Ces enseignants se 
retrouvent contraints de se tourner 

vers la formule LPP, plus onéreuse 
et inadaptée à leurs revenus.
Rappelons que pour la formule de 
location-vente (AADL), le revenu 
mensuel net individuel ou cumulé 
avec celui du conjoint doit être 
compris entre 24 000 DA et six fois 
le salaire national minimum garanti 
(SNMG).
La coordination syndicale réaffirme 
son engagement à poursuivre sa 
lutte pour trouver une solution à ce 
problème et garantir aux enseignants 
universitaires l’accès à un logement 
décent à un coût abordable.
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Pour le 1ère fois de son histoire :
L’Algérie se lance dans l’exportation du feldspath

Sonatrach :
Signature d’un protocole 
d’entente avec “Tosyali 

Algérie” dans le domaine 
de l’hydrogène vert

Algérie-Tunisie-Libye : 
Le conseil de partenariat entre 

les organisations patronales boostera 
les investissements

Annaba, 24 juillet 2024 
– L’Algérie s’apprête à 
franchir un nouveau cap 

dans le domaine des ressources 
minières en se lançant dans 
l’exportation de feldspath, un 
matériau stratégique utilisé dans 
diverses industries.
C’est ce qu’a annoncé ce mardi 
le ministre de l’Énergie et des 
Mines, Mohamed Arkab, lors 
de l’inauguration de l’unité 
d’extraction et de traitement de 
feldspath de Ain Barbar dans 
la commune de Seraidi (wilaya 
d’Annaba).
D’une capacité de production 
annuelle de 90 000 tonnes, 
cette unité, première du genre 
en Algérie, permettra au pays 
d’exporter 3 000 tonnes de 
feldspath dès cette année et 10 
000 tonnes en 2025.
L’Algérie, qui importait 
auparavant cette matière 
première, pourra désormais non 
seulement couvrir ses besoins 
nationaux mais aussi s’imposer 
sur le marché international des 
ressources minières.

L’unité d’Ain Barbar s’appuie sur 
un gisement de plus de 3 millions 
de tonnes de feldspath, auquel 
s’ajouteront 3 millions de tonnes 
supplémentaires provenant d’un 
gisement voisin. Cette manne 
minière, conjuguée à la stratégie 
ambitieuse du gouvernement 
pour le développement du 
secteur minier, positionne 
l’Algérie comme un acteur de 
premier plan dans le domaine du 
feldspath.
“L’Etat a adopté une stratégie 
pour le développement du 
secteur minier qui s’articule 
autour de la concrétisation 
de 26 projets de recherche et 
d’exploration minière, dont 
cette unité d’extraction et de 
traitement de feldspath de Ain 
Barbar”, a souligné le ministre 
Arkab.
L’exportation de feldspath 
générera des revenus 
considérables pour l’économie 
nationale et contribuera à 
la réduction de la facture 
d’importation. De plus, 
la création de cette unité 

d’extraction et de traitement a 
permis la création de nombreux 
emplois dans la région.
“C’est une concrétisation de 
la vision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à faire de 
l’Algérie un pays producteur 
et exportateur de minerais”, a 
affirmé le ministre Arkab.

Qu’est-ce que le feldspath ? 
Quelles sont ses utilisations ?

Le feldspath, composant 
majeur de la croûte terrestre, 
trouve son application dans 
une multitude de domaines. 
Son rôle est particulièrement 
important dans la fabrication de 
matériaux réfractaires, tels que 
la céramique et la porcelaine, qui 
lui doivent leur solidité et leur 
résistance à la chaleur.
Il intervient également dans la 
production de verre, apportant 

ses propriétés de transparence et 
de dureté. De plus, le feldspath 
est utilisé comme abrasif pour 
le polissage et le sablage, et 
entre dans la composition 
de revêtements métalliques 
protecteurs.
Cependant, les utilisations du 
feldspath ne se limitent pas à 
ces domaines majeurs. En effet, 
des quantités plus modestes, 
généralement inférieures à 10%, 
trouvent leur place dans d’autres 
secteurs.
On le retrouve ainsi comme 
agent de remplissage dans la 
fabrication de plastiques, de 
peintures et de caoutchouc, 
améliorant leurs caractéristiques 
physiques. Plus récemment, le 
feldspath a fait son entrée dans le 
domaine de l’isolation électrique, 
ouvrant la voie à de nouvelles 
applications prometteuses.

Grâce à la nouvelle unité 
d’extraction de Annaba, 
l’Algérie se lance dans 

l’exportation de cette matière
En marge de l’inauguration de 
l’unité de feldspath, le ministre 

Arkab a également inspecté 
plusieurs projets énergétiques 
dans la wilaya de Annaba. Il a 
notamment visité le chantier 
de construction du complexe 
administratif des filiales de 
Sonelgaz, qui sera inauguré le 
1er novembre prochain.
Le ministre a également inauguré 
deux centres de transformation 
électrique de 60/220 KV et 30/60 
KV dans la zone urbaine de Draa 
Erriche. Selon le ministre, ces 
centres permettront de réduire 
la pression sur les réseaux 
électriques existants et d’assurer 
une distribution plus stable et 
fiable de l’énergie aux citoyens, 
particulièrement durant la 
période estivale.
Enfin, le ministre a posé 
la première pierre de deux 
réalisations majeures sur le 
site de Naftal de Sidi Ibrahim à 
Annaba : une école de formation 
à la lutte contre les incendies et 
le siège flambant neuf de l’unité 
des affaires sociales et culturelles 
de l’entreprise.

Le groupe Sonatrach 
et “Tosyali iron steel 
industry Algérie” ont 

signé, mercredi à Alger, un 
protocole d’entente qui permettra 
aux deux parties de conduire 
conjointement une étude de 
faisabilité pour produire, en 
Algérie, de l’hydrogène vert à 
partir d’énergies renouvelables.
Aux termes de ce protocole 
d’entente, signé au siège de la 
direction générale de Sonatrach 
en présence du Pdg groupe, 
Rachid Hachichi et du président 
du Conseil d’administration 
de “Tosyali Iron steel industry 
Algérie SPA”, Fuat Tosyali, 
“l’hydrogène vert produit, 
sera destiné pour la fabrication 

des « aciers verts » au niveau 
du complexe sidérurgique de 
Tosyali, un des leaders dans le 
domaine de la sidérurgie”.
La signature de ce protocole 
d’entente “s’inscrit en 
droite ligne avec la stratégie 
nationale de l’hydrogène qui 
vise notamment à réduire la 
consommation du gaz naturel 
et par conséquent, diminuer 
les émissions de gaz à effet de 
serre”, souligne Sonatrach.
Il s’agit d’un partenariat dont la 
concrétisation “donnera un fort 
signal en matière de substitution 
des énergies fossiles par 
l’hydrogène vert dans l’industrie 
en Algérie”, ajoute-t-on de 
même source.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion 
des exportations, 

Tayeb Zitouni, a estimé que 
la création d’un conseil de 
partenariat entre le Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), l’Union tunisienne 
de l’industrie, du commerce 
et de l’artisanat (UTICA) et 
l’Union générale libyenne 
des chambres de commerce, 
d’industrie et d’agriculture 
(GUCC) avait vocation à 
booster les investissements 
et à augmenter le volume des 
échanges commerciaux entre les 
trois pays, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
En recevant, lundi au siège 
du ministère, les présidents 
du CREA, Kamel Moula, de 
l’UTICA, Samir Majoul, et de 
la GUCC, Mohamed Raied, M. 
Zitouni a salué ce mécanisme 
(conseil de partenariat) qui a 
vocation, a-t-il dit, à “renforcer 
l’action commune en faveur de 
l’intégration économique dans 
la région”, conformément à “la 
volonté politique affichée par 
les dirigeants des trois pays 
lors de leur première Réunion 
consultative”.
“Il appartient désormais aux 
opérateurs économiques de 
concrétiser les recommandations 
convenues, notamment à 
travers le renforcement de la 

coopération fructueuse selon 
le principe gagnant-gagnant 
pour augmenter le volume des 
échanges commerciaux, et 
l’organisation de rencontres 
d’affaires tripartites pour 
explorer les opportunités 
d’investissement créatrices de 
richesse à même de contribuer 
au développement économique 
des peuples des pays frères”, a-t-
il soutenu.
La création d’un conseil de 
partenariat entre les organisations 
patronales algérienne, tunisienne 
et libyenne a été décidée à l’issue 
d’une rencontre de concertation, 
lundi, entre les présidents des 
trois organisations.
Ce mécanisme favorisera 
l’établissement de partenariats 
d’investissement à forte valeur 

ajoutée entre les acteurs 
économiques des secteurs privé 
et public, notamment au niveau 
des zones frontalières, et la 
réalisation de grands projets 
de développement, tout en 
garantissant leur intégration dans 
les chaînes de valeur mondiales.
Le conseil permettra en outre 
d’organiser des rencontres 
d’affaires et de partenariat de 
manière périodique réunissant les 
différents acteurs économiques 
des secteurs public et privé, 
alternativement dans les trois 
pays, d’unifier les procédures 
sur le terrain pour faciliter la 
circulation des marchandises et 
les transactions monétaires et 
de créer une banque de donnée 
unifiée au service des opérateurs 
économiques des trois pays.



LE WALI, ABDELKADER DJELLAOUI, EN VISITE D’INSPECTION 

ET DE TRAVAIL À SIDI AMAR:

Plusieurs projets de développement urbain passés au peigne fin

LE WALI, ABDELKADER DJELLAOUI, 
RENCONTRE LA SOCIÉTÉ CIVILE:

Plusieurs points abordés

ANNABA / PLAINE OUEST
La cité 687 logements 
à Safsaf croule sous 

les décombres

Dans le cadre d'une 
série de visites sur le 
terrain effectuées par le 

wali  et programmées à travers 
l’inspection de plusieurs projets 
dans toutes les communes, 
accompagné du vice-président 
de l'Assemblée populaire  et d'un 
certain nombre de directeurs 
exécutifs concernés, le wali a 
effectué une visite de travail à 
la commune de Sidi Amar. La 
première halte de la visite a été 
consacré à la visite du projet 
d'achèvement du restaurant de 
l'école primaire,  1077, résidence 
LLV - El-Gantra. Le wali a 
souligné la nécessité d'achever les 
travaux restants selon le planning 
prévu pour être prêt dans les 
délais impartis, soulignant dans 
le même contexte l'inévitabilité 
d'une préparation complète pour 
la prochaine rentrée sociale. La 
délégation a ensuite  inspecté 

le renouvellement du réseau de 
désinfection au quartier Etika, à 
hdjar Eddis. Sur son itinéraire, 
le wali a procédé à l’inspection 
de l'école ‘’Chettabi Abdelwahab 
dont les travaux de réhabilitation 
ont été achevés. Le wali a instruit 
le Directeur par intérim de 
l'Equipement Public à l’effet de 
généraliser la réalisation d'une 
aire de jeux à travers toutes les 
écoles primaires avec l'ajout d'un 

mur de protection. En marge de la 
visite, le wali a pris connaissance 
des préoccupations exprimées 
par les habitants de la région liées 
à l'approvisionnement régulier de 
la population en eau potable, à la 
préparation et à la désinfection, 
ainsi qu'au raccordement du 
service Internet. Le wali a 
également donné les directives 
nécessaires aux gestionnaires 
concernés pour qu'ils prennent 

en charge les sollicitations 
soulevées.
 En ce qui concerne le règlement 
de la situation du logement rural, 
le directeur de la construction,  a 
été chargé d'étudier la situation 
pour y remédier.
Un  Aperçu à été donné également 
sur le projet de réhabilitation 
de l'école primaire ‘’Zamouli 
Mohamed’’ .
 L’avancement des travax a atteint 

plus de 90% pour accueillir 
les élèves lors de la prochaine 
rentrée scolaire.
  Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a également écouté les 
préoccupations des habitants, 
représentés par un certain 
nombre d'associations, qui ont 
soulevé des préoccupations liées 
à l'aménagement extérieur et à 
l'habitat en général, ainsi qu’à 
l'élimination des logements 
précaires dès l’élaboration 
d’un programme de réalisation 
et d’attribution de logements 
sociaux au bénéfice de la région. 
Le wali a affirmé que ces tâches 
seront étudiées et exécutées 
dans la limite des capacités 
disponibles. Le wali a enfin 
inspecté le projet d'aménagement 
de la route reliant le collège 
‘’Bouamrane Mohamed’’ à 
l'école primaire ‘’Azzedine 
Chaouch’’ à Sidi Amar .

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, a 
tenu, hier, à Sidi Amar 

une réunion avec la société 
civile, des associations et le 
comité de ́ la ville en présence 
de plusieurs responsables, dont 
le P/APC de Sidi Amar. La 
réunion s'est déroulée dans un 
contexte d'organisation serrée 
et d'une présence intense et 
forte des associations et des 
membres de la société civile. La 
séance de travail a débuté par 
la présentation d'une synthèse 
exhaustive des différentes 
opérations et programmes 
d'aménagement enregistrés au 
profit de la commune par le Chef 
de daira d’El Hadjar  ainsi que 
par le P/APC de la commune 
de Sidi Amar, qui ont présenté 

et commenté les opérations 
financées à l’aide de  
 diverses sources afin 
d'améliorer les conditions de 
vie des citoyens de la commune 
de Sidi Amar. Il ressort à 
travers les communications 
faites,  32 établissements 
d'enseignement qui ont subi 
des travaux de restauration,  15 
projets lancés et la réalisation 
d'un marché de proximité 
ainsi que la  réhabilitation des 
routes, de l’éclairage public,  
l’achèvement de nombreux 
stades de proximité et autres 
installations. Le Chef de daira  a 
indiqué dans son exposé que les 
opérations enregistrées s'élèvent 
à 105 opérations pour un 
montant d'environ 114 milliards 
répartis dans tous les secteurs, 
dont certaines ont été lancées, et 

d'autres en cours d'achèvement. 
Le wali  a ensuite invité les 
directeurs exécutifs à présenter 
les différentes opérations et 
projets ainsi que l'avancement et 
la mise en œuvre des travaux. A 
la suite de quoi, les représentants 
de la société civile ont exposé 
leurs différentes préoccupations, 
en avançant des propositions 
et des solutions de rechange 
pour améliorer les conditions 
de vie des citoyens dans la 
localité de Sidi Amar. A cet 
effet,  les membres de la société 
civile, après avoir exposé leurs  
préoccupations et suggestions, 
ont reçu une réponse. Le 
wali  a également émis des 
orientations nécessaires pour 
la prise en considération des 
préoccupations exposées et de 
leur donner une suite.

Malgré les efforts et 
les orientations des 
responsables, ainsi 

que les nombreuses campagnes 
de sensibilisation, en vue 
d’améliorer le cadre de vie des 
citoyens, certaines cités, eu 
égard à leur état de dégradation 
se trouvent au centre des 
discussions des citoyens. Les 
habitants de plusieurs quartiers 
de la Plaine Ouest  se plaignent, 
de cette accumulation de déchets 
solide et même des sacs de débris 
de matériaux abandonnés aux 
abords des bâtiments. Des monts 

d’ordures qui constituent le 
décor de ces cités complètement 
délaissées. Une image désolante 
des quartiers qu'elle renvoie mais 
également de la dégradation de 
l'environnement immédiat, sans 
parler des odeurs nauséabondes 
émanant de ces déchets. 
Les opérations de nettoyage 
effectuées auparavant sont 
bâclées. A ce titre, les habitants 
de ces cités interpellent les 
autorités concernées afin 
de mettre un terme à cette 
dégradation  et de se pencher sur 
cette problématique en prenant 
des mesures appropriées.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

S.F
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Annaba présente lors des journées 
régionales de formation médicale continue 

sur la prise en charge des blessés 
par brûlures

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
BENAOUDA BENMOSTEFA

Réalisation de travauxd’entretien 
à la cité ‘’2000 logements’’

HÔPITAL DE SERAIDI:

Les patients ayant réussi 
au BAC et au BEM… 

honorés et le personnel
 de nettoyage récompensé

L’APC en visite de travail 
et d’inspection à la cité des 184 

logements ruraux à Chabia

Pendant deux journées, 
l’Institut National de 
Formation Paramédical 

Supérieur de Skikda a accueilli 
les journées régionales de 
formation médicale continue 
sur l’organisation et la prise en 
charge des blessés par brûlures, 
en cas de sinistres consécutifs 
aux incendies, organisées par 
la Direction de la Formation du 
Ministère de la Santé et de la 
Population, avec la participation  
des wilayas de l’Est, telles que 
Skikda, Constantine, Annaba, 
Guelma, Jijel et Mila.
Madame Imen Saouli, 
représentante de la Direction 
de la Formation au Ministère 
de la Santé, a indiqué que cette 
formation sur la prise en charge 
des cas de brûlures résultant de 
catastrophes naturelles est la 
deuxième du genre au niveau 
national. 
Après la première session à 
Alger, à laquelle ont participé 
les wilaya  avoisinantes, cette 
formation s’inscrit dans le cadre 
du plan national de formation 
et de perfectionnement des 
personnels du secteur de la santé, 
affilié au ministère de Tutelles, 
pour l’année 2024.
Concernant les objectifs 
souhaités de cette formation 
médicale, madame Saouli 
a expliqué qu’elle vise à 
améliorer le niveau de tous les 
acteurs du secteur de la santé, 
notamment les médecins, les 
paramédicaux, les psychologues, 

les chirurgiens, les pharmaciens 
et les administrateurs, dans le 
domaine de la prise en charge des 
victimes de incendies résultant 
de catastrophes naturelles, à 
travers des interventions activées 
par une équipe médicale de 
formation spécialisée et intégrée, 
composée de deux médecins, 
chirurgiens et professeurs de 
médecine de Batna, Annaba, 
Constantine et Skikda, a-t-elle 
précisé, de la manière de soigner 
les blessés lors d’incendies au 
premier niveau sur place, et lors 
du transport des blessés vers 
diverses centres hospitaliers 
et de leur prise en charge 
médicale et psychologique, en 
plus de définir le rôle de chacun 
Du pharmacien, médecin, 
ambulancier, administrateur et. 
psychologue, afin de fournir les 
les meilleurs soins et les plus 
efficaces à ce groupe affecté.
Pour sa part, la représentante 
du ministre de la Santé et de la 
Population et directrice de la 
formation au ministère de la 
Santé, a expliqué que la gestion 
des brûlures en grand nombre 

pose des défis spécifiques, 
nécessitant une formation stricte 
des professionnels de la santé, 
ajoutant que les activités des 
journées régionales de formation 
médicale continue portant sur 
l’organisation et la prise en 
charge des personnes brûlées 
en cas de sinistres consécutifs 
à des incendies, elle constitue 
une réponse médicale en cas 
de catastrophe, en préparant les 
équipes à agir et à intervenir 
efficacement.
Le Directeur de la Santé et de 
la Population de Skikda, lors de 
son allocution d’ouverture de la 
formation régionale, a souligné 
l’importance d’une prise en 
charge efficace des personnes 
souffrant de brûlures résultant 
de catastrophes naturelles, 
soulignant que l’objectif premier 
de cette formation est développer 
les compétences des médecins, 
paramédicaux, pharmaciens, 
gestionnaires et psychologues 
afin d’établir une organisation 
médicale et administrative 
efficace en cas de sinistre, tandis 
que les objectifs opérationnels 
de cette formation sont de 
préparer et de mettre en œuvre 
des procédures d’urgence en cas 
de sinistre et d’un afflux massif 
de brûlés, comprendre le rôle et 
l’importance du centre médical 
avancé, maîtriser la chaîne de 
soins, de la collecte au suivi 
des cas critiques, de la gestion 
des stocks et des fournitures, 
notamment des pansements et du 
plasma, et de la prise en charge 
psychologique des victimes. 

Sous la supervision de la direction 
générale de l’OPGI d’Annaba, une 
équipe d’entretien a entamé une 

intervention à la cité ‘’2000 logements’’, 
site 1, relevant de  la circonscription 
administrative, Benmostefa Benaouda 
(Ex- Draa Errich), commune d’Oued 
El Aneb. Cette initiative avait pour 
objectifs d’améliorer la qualité de vie 
des résidents. Cette intervention a été 
menée selon deux axes à savoir la 
réparation et la maintenance des pompes 
à eau potable,    qui sont cruciales pour 
l’approvisionnement en eau des habitants. 
Celles-ci ont été inspectées et réparées. 
Les anciennes canalisations d’eau potable 
ont été remplacées par de nouvelles 
installations plus modernes et efficaces. 
Cette action permettra d’assurer une 

alimentation stable en  eau potable, 
réduisant ainsi les coupures d’eau  et 
améliorant la qualité des services. 
L’intervention s’est déroulée de manière 
organisée avec une attention particulière 
portée aux détails techniques pour 
s’assurer que toutes les installations 
fonctionnent correctement après les 
travaux. Les résidents du quartier ont 
exprimé leur satisfaction quant à la 
promptitude de l’opération. 

L’hôpital spécialisé de 
Seraidi a récemment 
organisé une 

cérémonie de remise des prix 
pour honorer le travail dévoué de 
son personnel de nettoyage, ainsi 
que pour célébrer les réussites 
scolaires de ses patients. Cet 
événement, organisé sous l’égide 
de Khefif Kamel, directeur de 
l’établissement, visait à rendre 
hommage aux employés pour 
leur contribution employés 
et par la même occasion à 
féliciter les patients qui ont 
réussi leurs examens du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM) 
et du Baccalauréat.
Lors de cette cérémonie 
émouvante, tous les employés 
de nettoyage des divers services 
et unités de l’hôpital ont été mis 
à l’honneur. Leur dévouement 
et leur dévouement, ont été 
essentiels au bon fonctionnement 
de l’établissement sanitaire. Le 
directeur a souligné l’importance 
de leur rôle dans le maintien d’un 
environnement propre et sûr 

pour les patients et le personnel 
médical.
En outre, le directeur et son 
staff administratif et médical 
ont réservé une attention 
particulière aux jeunes patients 
ayant brillamment réussi 
leurs examens. Ces patients, 
malgré les contraintes de 
leur hospitalisation, ont fait 
preuve d’une détermination et 
un engagement exemplaires 
dans leurs études. Ils ont 
été récompensés pour leur 
persévérance et leur réussite 
scolaire, servant ainsi de modèles 
inspirants pour leurs camarades 
et pour tous les présents.
La cérémonie s’est déroulée 
dans une atmosphère de joie et 
de fierté, renforçant les liens de 
solidarité et de reconnaissance 
au sein de l’hôpital. Les 
applaudissements chaleureux et 
les mots d’encouragement ont 
résonné, témoignant de l’esprit 
communautaire et du soutien 
mutuel qui caractérisent cet 
établissement.

Le P/APC de  la commune d’El 
Bouni, Naili Mohamed, a repris 
ses visites de terrain  en se 

rendant à la cité des 184 logements 
ruraux à Chabia. Cette visite avait pour 
objectif de s’informer des contraintes et 
obstacles entravant la réalisation du projet 
d’aménagement de ladite cité. Le P/APC 
a souligné l’importance de la coopération 
de toutes les parties de la commune locale 
pour atteindre un développement durable 
et améliorer les conditions de vie des 
habitants. Lors de cette visite, le P/APC 
a prêté une attention aux sollicitations 
des intervenants et aux problèmes qui lui 
ont été soulevés. Le premier responsable 
de la commune a également visité les 
sites nécessitant une intervention rapide 
et efficace pour leur amélioration. Par 
ailleurs, le P/APC  a annoncé son intention 
d’organiser des réunions périodiques avec 

les responsables, cadres et techniciens 
pour discuter des plans et programmes 
en cours d’application, visant à améliorer 
les infrastructures et à développer la cité. 
Il a insisté sur la nécessité d’intensifier 
les efforts pour surmonter les obstacles 
entravant l’avancement des travaux 
du projet et sur l’importance de la 
coordination entre les parties concernées.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

S.Y

S.Y
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Inventaire des embarcations artisanales de pêche

La Direction de la Pêche 
et de l’Aquaculture de 
la Wilaya d’Annaba a 

récemment mené une opération 
d’inventaire des embarcations 
artisanales de pêche maritime 
dans la zone de  Seybouse. 
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
du plan d’action de l’économie 
bleue, visant à régulariser et 
à optimiser l’exploitation des 
ressources halieutiques de la 
région.
L’opération d’inventaire, qui 
a été menée avec rigueur, a 

permis de recenser un nombre 
important d’embarcations 
artisanales de pêche.  Ces 
embarcations, essentielles pour 
l’économie locale, jouent un rôle 
crucial dans la pêche artisanale 
et le développement durable 
de la région. La régularisation 
de leur situation est donc une 
priorité pour garantir une 
gestion rationnelle et durable 
des ressources maritimes.
Parallèlement à l’inventaire 
de Sidi Salem, la Direction de 
la Pêche et de l’Aquaculture 
poursuit ses efforts dans la 
région côtière. Cette démarche 
est essentielle pour avoir une 

vision globale et précise de la 
flotte de pêche, et envisager 
des mesures nécessaires à leur 
régularisation.
L’inventaire des embarcations 
artisanales dans les localités 
de Seybouse et de Sidi Salem 
représente une étape importante 
dans la mise en œuvre du 
programme de l’économie bleue. 
Grâce à ces efforts, la Direction 
de la Pêche et de l’Aquaculture 
de la Wilaya d’Annaba contribue 
activement à la promotion d’une 
pêche durable et productive, en 
adéquation avec les objectifs de 
développement et de protection 
de l’environnement marin.

S.Y

La Direction Générale 
du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba 

a lancé une vaste opération 
d’entretien des climatiseurs 
centraux et des climatiseurs 
split, défectueux et en panne 
depuis des années.  Les 
réparations comprenaient la 
remise en état du climatiseur 
central du Centre de lutte 
contre le cancer du CHU ‘’Ibn 

Rochd’’, ainsi que des services 
d’anesthésie et de réanimation 
médicale, du service des brûlés 
et de chirurgie plastique du 
CHU ‘’Ibn Sina’’, également 
de la clinique pédiatrique 
Sainte Thérèse, ainsi que le 
service d’hématologie, service 
d’hospitalisation de jour de 
l’hôpital ‘’Al-Hakim Dorban”. 
Les appareils Steri-bloc ont 
également été réparés au niveau 
du service d’obstétrique et de 
gynécologie, qui fonctionne 

avec un système de stérilisation 
et de ventilation pour tous. 
Des blocs opératoires 
chirurgicaux relevant du 
même service, ont récemment 
bénéficié d’une réhabilitation 

complète, également les unités 
hospitalières affiliées au Centre 
Hospitalier Universitaire 
d’Annaba qui ont bénéficié 
de ses différentes installations 
médicales (laboratoires de 
microbiologie, service de 
dermatologie et service 
central de radiologie) avec des 
climatiseurs (split system), y 
compris leur réparation, leur 
installation et leur mise en 
service. 
Cette campagne initiée par 

la Direction Générale, qui va 
se poursuivra au cours des 
prochains jours, permettra 
d’assurer un environnement 
sain et confortable aux patients 
et usagers du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba. A 
travers ces travaux d’entretien 
et de maintenance, la Direction 
Générale est soucieuse 
d’améliorer toutes les corps 
sanitaires et à fournir les 
meilleurs services. à tous les 
patients et travailleurs.

CHU ANNABA :     

Rétablissement de la climatisation  dans les 
infrastructures sanitaires 
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Visite sur site de la filière tomate industrielle

Une visite sur site  a été 
effectuée pour le suivi 
de la filière tomate 

industrielle dans le cadre de 
la campagne agricole en cours 
2023/2024. Cette sortie a été 
conduite par une représentante 
du ministère de l’agriculture 
et du développement rural, 
accompagnée par la chef de 
service d’organisation de 
la production et du soutien 
technique, d’un représentant de 
l’Office national professionnel et 
interprofessionnel des légumes 
et des viandes, ainsi que des 

cadres chargés du dossier tomate 
au sein de la direction.
Les responsables se sont rendus 
dans les unités de transformation 
de la tomate industrielle situées 
dans la région. Au cours de 
cette visite, la délégation a pu 
constater de visu le déroulement 
des opérations de réception et 
de transformation des tomates 
industrielles. 
Cette démarche vise à s’assurer 
de la bonne conduite de la 
campagne de production et de 
la transformation, à identifier 
les éventuels obstacles et à 
trouver des solutions pour 

améliorer la filière. L’objectif 
est de renforcer la production 
nationale de tomate industrielle, 
de garantir la qualité du produit 
transformé, et d’assurer une 
meilleure rentabilité pour les 
producteurs.
La rencontre avec les 
responsables des unités de 
transformation a également 
permis de discuter des 
différentes étapes de la chaîne 
de production, des contraintes 
rencontrées et des perspectives 
pour l’avenir. Les échanges 
ont été constructifs et ont mis 
en lumière la nécessité d’une 

collaboration continue entre les 
différents acteurs pour optimiser 
la filière tomate industrielle. 
Cette visite s’inscrit dans une 
série d’actions entreprises par 

le ministère de l’Agriculture 
et du Développement Rural 
pour soutenir et développer les 
filières agricoles stratégiques du 
pays. 

S.Y

Sihem Ferdjallah 

Les représentants de la 
direction du commerce, 
en collaboration avec 

les services des communes 
de Seraïdi et d’El Bouni, ont 
effectué une visite sur terrain 
pour sélectionner les sites 
appropriés devant abriter les 

manifestations commerciales 
liées à la rentrée scolaire 
2024/2025. Ces manifestations 
se tiendront au mois de 
septembre et regrouperont divers 
acteurs économiques, dont des 
producteurs, des commerçants 
de gros et de détail, des artisans, 
ainsi que des maisons d’édition.

L’objectif de cette initiative 
est de préparer le terrain pour 
assurer une rentrée scolaire 
fluide et bien organisée, en 
offrant aux parents et aux élèves 
un accès facile à une large 
gamme de produits scolaires, 
incluant des fournitures, des 
uniformes, et des manuels 

scolaires. Ces événements 
permettront également aux 
commerçants et artisans locaux 
de présenter et de vendre leurs 
produits, contribuant ainsi au 
dynamisme économique des 
communes concernées.

Sachant que lors de la saison 

précédente, la manifestation 
avait eu lieu à la Maison de la 
Culture Mohamed Boudiaf. 
Cette année, les autorités locales 
cherchent à diversifier les lieux 
pour toucher un public plus large 
et offrir de meilleures conditions 
d’accueil aux exposants et aux 
visiteurs.

Localisation des sites devant abriter les stands  
commerciaux en prévision de la prochaine rentrée scolaire

S.Y



Crash au Népal 
Plusieurs morts, le pilote secouru

Proposée par la gauche pour Matignon, Lucie Castets dit 
accepter “en toute humilité mais avec beaucoup de conviction”

Un avion de ligne 
transportant 19 
personnes s’est 

écrasé au décollage mercredi 
à Katmandou, faisant 18 
morts et un seul survivant, le 
pilote, qui a pu être secouru,  
a indiqué à l’AFP la police de 
la capitale népalaise , selon 
Arabenews.
Le Népal a connu, au cours 
des dernières décennies, de 
nombreux accidents mortels 
d’avions et d’hélicoptères
Le vol de Saurya Airlines 
transportait deux membres 
d’équipage et 17 membres du 
personnel de la compagnie 
népalaise pour un vol d’essai, 
a déclaré à l’AFP le porte-
parole de la police népalaise, 
Dan Bahadur Karki.
“Le pilote a été secouru et 
est pris en charge” pour être 

soigné, a-t-il précisé.
Au total “18 corps ont été 
retrouvés, dont celui d’un 
étranger”, a déclaré ce porte-
parole, précisant qu’ils allaient 
être autopsiés. ,
Il s’agissait d’un vol effectué 
à des fins techniques ou de 
maintenance, a indiqué à 

l’AFP Gyanendra Bhul, de 
l’Autorité de l’aviation civile 
du Népal, sans donner plus de 
détails.
Aucun des représentants des 
autorités  n’était en mesure 
de confirmer la nationalité du 
seul étranger qui se trouvait à 
bord.

Des images partagées par 
l’armée népalaise montrent le 
fuselage de l’avion fendu et 
réduit à une carlingue brûlée.
Une dizaine de soldats en 
tenue de camouflage se 
tenaient sur l’épave, sur un sol 
recouvert de produit ignifuge.
L’avion a pris feu
L’avion s’est écrasé vers 11h15 
(05h30 GMT), a indiqué 
l’armée dans un communiqué. 
L’équipe d’intervention rapide 
de l’armée participe aux 
opérations de sauvetage, selon 
la même source.
Selon le portail d’information 
Khabarhub, l’avion a pris feu 
après un dérapage sur la piste 
de décollage.
L’appareil devait emprunter 
la route aérienne la plus 
fréquentée du Népal, entre 
Katmandou et Pokhara, un 

important centre touristique 
de la république himalayenne.
Saurya Airlines exploite 
exclusivement des 
Bombardier CRJ 200, selon 
son site Internet. La compagnie 
népalaise ne propose que des 
vols intérieurs.
Le transport aérien des 
personnes et des marchandises 
a connu un essor ces dernières 
années au Népal, pour 
le transit entre les zones 
difficiles d’accès notamment 
des randonneurs et grimpeurs 
étrangers.
Mais il est handicapé par 
un manque de sécurité dû 
à une formation et à une 
maintenance insuffisantes. 
Des problèmes aggravés par la 
géographie de cette république 
de hautes montagnes.

Lucie Castets, la haute 
fonctionnaire proposée 
par la gauche pour le 

poste de Première ministre, a 
affirmé mardi à l’AFP avoir 
accepté “en toute humilité 
mais avec beaucoup de 
conviction”, estimant être 
une candidate “crédible et 
sérieuse” pour Matignon , 
selon Arabenews.
La candidate surprise du 
Nouveau Front populaire, 
âgée de 37 ans et issue de la 
société civile, a déclaré avoir 
parmi ses “grandes priorités” 
l’”abrogation de la réforme 
des retraites” d’Emmanuel 

Macron, une “grande réforme 
fiscale pour que chacun, 
individus et multinationales, 
paie sa juste part”, une 
“amélioration du pouvoir 
d’achat” par la revalorisation 
des salaires et le relèvement 
des minima sociaux, ainsi que 
la “fin de la régression des 
services publics”.
Contactée lundi par le NFP, 
et après avoir parlé avec 
les chefs des quatre partis 
qui composent l’alliance 
de gauche, “j’ai accepté la 
proposition en toute humilité 
mais avec beaucoup de 
conviction”, a-t-elle expliqué.

“Je pense qu’il est 
indispensable de donner une 
incarnation au résultat des 
urnes” tout en prenant acte 
“du fait qu’il n’y a pas de 
majorité absolue”, avec un 
profil issu de la société civile, 
a-t-elle ajouté.
Le chef de l’Etat va-t-il la 
nommer à Matignon? “Je 
pense que je suis une candidate 
crédible et sérieuse pour un 
président qui valorise les 
profils techniques”, répond-
elle.
Interrogée sur ses intentions, 
en cas de nomination à la tête 
du gouvernement, alors que 

le NFP, tout en étant arrivé en 
tête des élections législatives, 
n’a pas la majorité absolue, 
elle a estimé que plusieurs 
“sujets exprimés dans les 
urnes” pouvaient “donner 

lieu à des majorités”. “L’idée, 
c’est de faire respecter le 
résultat des urnes en partant 
du programme du NFP, et de 
trouver des majorités texte par 
texte”, a-t-elle plaidé.

Les Etats-Unis ont 
annoncé  avoir convié 
l’armée soudanaise et 

les paramilitaires des Forces 
de soutien rapide (FSR) à des 
pourparlers de paix en août 
en Suisse en vue de mettre fin 
au conflit au Soudan , selon 
Arabenews.
Ils sont invités “à participer 
à des pourparlers de cessez-
le-feu, sous la médiation des 
Etats-Unis, qui débuteront le 
14 août, en Suisse”, a déclaré 
le secrétaire d’Etat américain 
Antony Blinken dans un 

communiqué.
Ces pourparlers, coparainnés 
par l’Arabie saoudite, 

inclueront l’Union africaine, 
l’Egypte, les Emirats 
arabes unis et l’ONU en 

tant qu’observateurs, a-t-il 
précisé.
Ils ont “pour objectif de 
parvenir à une cessation de la 
violence à l’échelle du pays, 
de permettre l’accès de l’aide 
humanitaire à tous ceux qui 
en ont besoin et de mettre en 
place un mécanisme solide 
de contrôle et de vérification 
afin de garantir la mise en 
œuvre de tout accord”, a 
ajouté le chef de la diplomatie 
américaine.
Le Soudan est plongé depuis 
avril 2023 dans une guerre 

opposant l’armée, dirigée par 
le général Abdel Fattah al-
Burhane, aux FSR du général 
Mohammed Hamdane Daglo.
Ce conflit a fait des dizaines de 
milliers de morts et provoqué 
une crise humanitaire 
majeure.
Les Etats-Unis ont indiqué 
qu’il ne s’agira pas “d’aborder 
des questions politiques plus 
larges”.
De précédents cycles de 
négociations menés à Jeddah, 
en Arabie saoudite, n’avaient 
pas abouti.
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Bangladesh 
Le lent retour des communications après 

plusieurs jours de coupure totale

L’Organisation mondiale de la santé alerte 
sur la polio à Gaza

Les Houthis et le gouvernement conviennent de mettre fin aux 
hostilités économiques et d’augmenter les vols de Yemenia

Au Bangladesh, plus 
de 2 500 personnes 
ont été arrêtées dans 

le cadre de la répression des 
manifestations étudiantes lors 
de protestations contre cette 
mesure agitent le pays depuis 
début juillet. Au moins 174 
personnes sont mortes et un 
couvre-feu est instauré. La 
situation est rendue d’autant 
plus trouble par la coupure 
totale des communications 
depuis le 18 juillet. Les 
autorités ont annoncé le retour 
des connexions internet et 
téléphonique, mais elles restent 
très faibles , selon RFI.
Cloîtré dans l’appartement 

familial à Dacca, dans 
l’impossibilité de communiquer 
avec le reste de ses proches, ce 
sympathisant du mouvement, 
joint par Nicolas Rocca du 

service international, sort 
de journées angoissantes : « 
Ces cinq derniers jours, nous 
faisions face à une coupure 
complète des communications 

et nous n’avions aucune idée 
de ce qu’il se passait dans notre 
pays. Les chaînes de télévision 
essaient de faire peur à la 
population en propageant des 
informations terrifiantes dans 
leurs reportages. Eux aussi ont 
peur du gouvernement, donc 
ils n’essaient pas de raconter la 
réalité, de dire ce qu’il se passe 
véritablement en coulisse. »
Le couvre-feu doit-être allégé 
ce mercredi 24 juillet pour 
permettre aux habitants de la 
capitale d’acheter des produits 
essentiels.
L’un des leaders étudiants a 
renouvelé son appel à cesser 
les manifestations ces deux 

prochains jours. Le jeune 
homme que nous avons 
contacté se dit de toute façon 
trop effrayé pour descendre 
dans la rue : « Mon frère a 
participé physiquement aux 
manifestations car il est étudiant 
et mon cousin aussi. Cela fait 
plus de 120 heures que je ne 
suis pas sorti de chez moi pour 
me protéger moi et ma famille.»
Il raconte les patrouilles 
constantes de la police et des 
militaires qu’il voit depuis ses 
fenêtres. Sous le contrôle étroit 
de l’armée, le calme semble 
revenu à Dacca.

Ça fait plus de 25 ans 
qu’il n’y a pas eu de 
cas de polio dans les 

Territoires palestiniens occupés. 
Mais cela pourrait changer. La 
découverte du virus dans les 
eaux usées de l’enclave inquiète 
les humanitaires. Aucun cas 
humain n’a pour le moment été 
officiellement enregistré. Mais 
le risque d’une épidémie n’est 
plus très loin , selon RFI.
Avant la guerre, le taux de 
vaccination contre la polio 
flirtait avec les 90 % à Gaza. 
Depuis, comme pour toutes 
les autres maladies, il s’est 

effondré. Moins de la moitié 
des hôpitaux de l’enclave sont 
encore en état de marche. Et 
encore, très partiellement. Pour 
beaucoup de Gazaouis, les 
rejoindre n’est tout simplement 
pas possible. Comme il n’est 
pas possible de se prémunir 
efficacement contre une 
contamination à la polio, une 
maladie qui se propage par les 
eaux souillées.
« Quand on connaît les 
difficultés d’accès à l’eau à 
Gaza, ça va être très compliqué 
pour les gens de suivre les 
recommandations de base de 

lutte contre la maladie. Se 
laver les mains, boire de l’eau 
propre… nous explique le Dr 
Yadil Saparbekov, représentant 
de l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS) dans la région. 
Ce n’est pas possible quand 
vous vivez dans des abris où il 
y a un WC pour 600 personnes 
ou que vous avez entre un litre 
et demi et deux litres d’eau par 
personne et par jour. »
Si rien n’est fait pour contenir 
une probable épidémie, le 
risque d’une propagation de 
la polio à Gaza et au-delà des 
frontières de l’enclave est 

élevé, dit l’OMS. D’autant 
plus que d’autres maladies 
transmissibles circulent, comme 
l’hépatite A.
Cela fait des mois que les 

humanitaires préviennent qu’à 
terme, les civils risquent plus 
de mourir de maladies que de 
la guerre à Gaza. Avec ou sans 
polio, c’est peut-être déjà le cas.

Le gouvernement 
internationalement 
reconnu du Yémen 

est parvenu à un accord 
avec les Houthis, facilité par 
l’Arabie saoudite, pour lever 
les sanctions économiques et 
augmenter le nombre de vols 
de Yemenia Airways depuis 
Sanaa, ville tenue par les 
Houthis , selon Arabenews.
Hans Grundberg, l’envoyé 
spécial de l’ONU pour le 
Yémen, a déclaré que les 
deux parties avaient convenu 
d’atténuer les hostilités 
économiques en annulant 
les mesures les plus récentes 
prises à l’encontre des banques 
dans les zones contrôlées 
par l’autre partie et qu’elles 
s’étaient engagées à mettre fin 
à toutes les mesures de ce type 

à l’avenir.
Les deux parties ont convenu 
d’augmenter la fréquence 
des vols de la compagnie 
nationale Yemenia entre Sanaa 
et la Jordanie, de un à trois par 
jour, et d’introduire des vols 
quotidiens entre la capitale et 
Le Caire et l’Inde. En outre, 
les deux parties discuteront 
des questions administratives, 
technologiques et budgétaires 
liées à la compagnie aérienne.
Elles s’entretiendront 
également des défis 
humanitaires et économiques 
dans le cadre d’un plan de paix 
proposé par l’ONU et connu 
sous le nom de “feuille de 
route”.
À la suite de cette annonce 
surprise, M. Grundberg a 
déclaré que les Nations unies 

étaient prêtes à travailler avec 
toutes les parties pour mettre en 
œuvre les mesures convenues. 
Il a également “reconnu le rôle 
important joué par le Royaume 
d’Arabie saoudite dans la 
conclusion de cet accord”.
Le conflit économique entre le 
gouvernement et les Houthis 
s’est aggravé ces dernières 
semaines lorsque la Banque 
centrale du gouvernement a 
sanctionné six banques à Sanaa, 
ville tenue par les Houthis, et 
leur a retiré leur licence après 
qu’elles ont refusé de transférer 
leur siège de Sanaa à Aden, 
bastion du gouvernement. La 
Banque centrale a également 
retiré les billets de banque 
imprimés avant 2016, qui 
étaient largement utilisés dans 
les zones contrôlées par les 

Houthis, et a fermé les sociétés 
de change.
Les sanctions économiques 
ont été introduites après que 
les Houthis ont frappé une 
nouvelle monnaie cette année, 
pour la première fois depuis 
le début de la guerre civile il 
y a dix ans. Le gouvernement 

yéménite y a vu une tentative 
de la milice d’établir une 
économie autonome. Le 
gouvernement a également 
ordonné aux entreprises 
yéménites et aux sociétés 
de télécommunications de 
transférer leur siège à Aden.
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Palmarès Jeux Olympiques :
De Zaoui à Makhloufi, l’historique des 17 médailles 

de l’Algérie
Depuis sa première 

participation aux JO 
de 1964 à Tokyo à 

l’édition de Paris 2024 qui débute 
prochainement en France, l’Algérie 
a vécu de grands moments 
qui resteront à jamais dans les 
mémoires. 17 médailles dont 5 en 
or, c’est le bilan de la participation 
algérienne dans l’histoire du plus 
grand évènement sportif de la 
planète. De la première médaille 
d’or de Hassiba Boulmerka en 
1992 au dernier exploit de Taoufik 
Makhloufi à Londres en 2012.
L’Histoire du sport algérien 
regorge de champions entrés 
dans la légende. Bien avant 
l’indépendance, à l’époque 
coloniale, l’Algérie avait offert à 
la France deux grands champions 
olympiques dans le marathon. Le 
malheureux Ahmed Boughera 
El Ouafi médaillé d’or en 1928 à 
Amsterdam et le très célèbre Alain 
Mimoun, de son vrai nom Okacha 
Mimoun, en 1956 à Melbourne.
C’est finalement en 1964 lors des 
Jeux Olympiques de Tokyo, dans 
la capitale japonaise, que flotte 
pour la première fois le drapeau 
de l’Algérie indépendante. Grâce 
aux efforts considérables du 
Comité olympique algérien, qui a 
tout fait pour être reconnu par le 
CIO, l’Algérie parvient à inscrire 
un athlète. Il s’agit du gymnaste 
Mohamed Lazhari-Yamani. Déjà 
présent avec l’équipe de France 
de gymnastique en 1960 à Rome, 
l’athlète a finalement été autorisé 
à se présenter avec l’Algérie. 
«Quand Mustapha Larfaoui, 
secrétaire général du COA est 
venu me voir pour me dire que 
j’avais été choisi pour représenter 
l’Algérie aux JO de Tokyo, je n’ai 
pas hésité une seconde pour dire 
oui. J’étais, alors, membre à part 
entière de l’équipe de France de 
gymnastique et je dois dire qu’on 
ne m’a pas fait d’histoire sur le 
choix que je venais de faire. Tous 
les responsables sportifs français 
ont admis qu’il était normal 
que je concoure pour l’Algérie 
du moment que ce pays venait 
d’accéder à son indépendance», 
expliquera Mohamed Yamani, 
tout heureux d’être le premier 
athlète de l’histoire à représenter 
l’Algérie.
S’il n’a pas remporté la moindre 
médaille à Tokyo, il a par sa 
simple présence fait gagner 
un énorme combat à son jeune 
pays en quête de reconnaissance 
auprès de la communauté sportive 
planétaire. «Au Japon j’étais une 
sorte de petite vedette car nombre 
de gens voulaient connaître 
le représentant du pays qui a 
accédé à son indépendance après 
avoir fait la guerre à la France 
et l’avoir battue». Mohamed 
Yamani gardera donc ce souvenir 
impérissable d’avoir été le premier 
porte-drapeau algérien lors de la 
cérémonie d’ouverture des jeux en 
compagnie de Mohand Maouche, 
le président du COA et Mustapha 

Larfaoui, alors secrétaire général 
de cette jeune instance.

Les boxeurs Zaoui et Moussa 
offrent les premières médailles 

en 1984
Par la suite il faudra attendre 20 
ans et 6 olympiades pour voir 
l’Algérie inscrire son nom au 
tableau des médailles. C’est par 
la boxe et le même jour, le 9 août 
1984, que l’Algérie décroche 
deux médailles de bronze. Le 
poids moyen Mohamed Zaoui 
(-75kg) et le mi-lourd Mustapha 
Moussa (-81kg) offrent à quelques 
minutes d’intervalle les premières 
distinctions dans cette discipline du 
noble art. Natif de Nedroma mais 
émigré en France dès son enfance, 
Zaoui devait participer aux JO 
avec l’Equipe de France dont il 
était membre. Mais le puncheur 
de 24 ans a décidé de répondre 
à l’appel du comité olympique 
algérien et payé lui-même son 
billet d’avion pour venir en Algérie 
6 mois avant les Jeux. Quant à 
l’Oranais Moussa, il a connu 
ensuite la misère et l’ignorance, 
mais l’histoire retiendra que ces 
deux valeureux boxeurs ont été 
les premiers sportifs à offrir une 
médaille olympique à leur pays.
Après cette réussite inespérée 
dans la boxe, l’olympiade de 
Séoul en 1988 n’apportera aucune 
satisfaction au sport algérien. 
Au pays du matin calme, malgré 
la présence de huit athlètes, 
aucune performance notable 
n’est à souligner si ce n’est la 
présence pour la première fois 
d’une jeune athlète répondant au 
nom de Hassiba Boulmerka. Il 
faudra attendra l’édition suivante, 
celle de 1992 à Barcelone, pour 
voir l’Algérie décrocher la toute 
première médaille d’or de son 
histoire.

Boulmerka ramène l’or 
en 1992 à Barcelone

Le peuple algérien attend le sacre 
espéré en athlétisme d’un nouveau 
phénomène de 22 ans nommée 
Nourredine Morceli. Fraichement 
sacré Champion du Monde du 
1500m à Tokyo en 1991, après avoir 
battu le Marocain Saïd Aouita, le 
jeune Morceli est invaincu sur sa 
discipline en cette année 1992. 
Pourtant, tout juste détenteur du 
record du monde du 1000m, le natif 
de Tenès passe incroyablement 
à coté de sa finale en raison de 
douleurs au dos. Englué dans une 
course trop tactique et tétanisé par 
l’évènement, il termine à la 7ème 

place loin derrière l’Espagnol 
Fermin Cacho.
En pleine tourmente, avec les 
évènements politiques dramatiques 
que connait le pays, avec la victoire 
du Front Islamique du Salut 
(FIS) en janvier et l’assassinat 
du Président Mohamed Boudiaf 
en juin, le sourire viendra d’une 
femme qui restera pour l’éternité 
comme la première athlète à 
accéder à la plus haute marche 
d’un podium olympique. La reine 
Hassiba Boulmerka, victorieuse 
sur le 1500m, fait retentir 
Qassamen sur le ciel de Barcelone 
et entre à jamais dans le panthéon 
des légendes du sport mondial. 
Cette année là, une autre médaille, 
de bronze, sera glanée en boxe par 
l’intermédiaire de Hocine Soltani 
(-57kg).
Morceli et Soltani dans la légende 
en 1996 à Atlanta
Pour son retour aux JO et toujours 
au sommet de sa discipline, 
Nourredine Morceli, triple 
champion du monde en titre et roi 
incontesté du 1500m, ne ratera 
pas son objectif à Atlanta en 
1996. Malgré la menace du jeune 
Marocain Hichem El Guerrouj, 
l’Algérien Morceli décroche l’or 
au terme d’une course épique qui 
restera gravé dans les mémoires 
mais qui laissera des séquelles. 
Quatre ans après son échec de 
Barcelone, Morceli décroche 
à 26 ans sa première et unique 
médaille d’or à Atlanta mais lors 
de la chute du Marocain en finale, 
Morceli subit une blessure au 
talon dont il ne se remettra jamais 
complètement.
En cette même journée inoubliable, 
l’Algérie fait coup double et 
décroche une 2ème médaille d’or 
par l’intermédiaire du regretté 
Hocine Soltani. Boxeur algérien 
le plus titré de l’histoire, Soltani 
s’empare de l’or dans la catégorie 
poids-légers en battant le Bulgare 
Tontcho Tontchev. Toujours lors 
de ces jeux d’Atlanta, la boxe 
s’est emparée d’une médaille de 
bronze par l’intermédiaire du 
poids moyens Mohamed Bahari 
(71-75kg). Avec trois médailles le 
sport algérien connait par la suite 
son ascension.

L’exceptionnel moisson 
de Sydney 2000 avec l’or 

de Benida Merah
Sous l’impulsion de Morceli et 
Boulmerka, l’athlétisme algérien 
connait une vague exceptionnelle 
de champions qui ont grandit avec 

les exploits retentissants de leurs 
ainés. Ainsi, lors des JO 2000 à 
Sydney, l’Algérie se présente avec 
une armada de jeunes talents qui 
fera sensation en Australie. Le 
“Kenyan blanc” Ali Saïdi-Sief 
décroche l’argent sur le 5000m et 
s’inscrit à 22 ans comme le digne 
successeur de Morceli, avant de 
tomber plus tard pour dopage. Au 
terme d’une course fantastique 
où il rate de peu la médaille d’or, 
le talentueux Djabir Saïd-Guerni 
s’empare du bronze sur l’un des 
plus beaux 800m de l’Histoire, tout 
comme Abderrahmane Hammad 
à la hauteur qui se classe juste 
derrière la légende cubaine Javier 
Sotomayor.
Si la boxe n’est pas en reste 
avec une nouvelle médaille de 
bronze remportée par Mohamed 
Allalou (60-63,5kg), la plus 
grande performance de ces 
jeux viendra encore une fois 
du demi-fond et d’une femme, 
Nouria Benida-Merah. Un peu 
à la surprise générale face aux 
Roumaines, la digne héritière 
de Boulmerka fait perpétuer la 
tradition algérienne sur le 1500m 
et offre à l’Algérie une nouvelle 
médaille d’or dans cette discipline. 
Avec 5 médailles glanées durant 
ces jeux la formidable récolte de 
Sydney reste à ce jour la meilleure 
participation pour l’Algérie dont 
le sport connaitra par la suite une 
incroyable descente aux enfers.
Le judo sauve l’honneur en 2008 

par Benikhlef et Haddad
Pourvoyeur de médailles 
depuis plus de deux décennies, 
l’athlétisme et la boxe rentrent 
dans le rang la faute à une gestion 
chaotique où la corruption et 
l’incompétence font rage. Ainsi, 
lors des JO 2004 à Athènes, 
berceau de l’olympisme, c’est le 
zéro pointé pour le sport algérien.
Lors des olympiades suivantes, à 
Pékin en 2008, on frôle à nouveau 
le fiasco mais c’est finalement le 
judo qui sauve la face du sport 
algérien. Le talentueux Amar 
Benikhlef (81-90kg) récolte la 
médaille d’argent alors que Soraya 
Haddad (48-52kg) s’empare du 
bronze. L’honneur est sauf ou 
presque.

L’étoile Makhloufi illumine 
Londres en 2012

En 2012, dans la grisaille de 
Londres, le sport algérien n’est 
pas au mieux et la délégation 
algérienne débarque avec 
de nombreux problèmes de 
préparations et sans aucun espoir 
de médaille. C’est alors que surgit 
un authentique athlète de la race 
des grands : Taoufik Makhloufi. 
En pleine soirée ramadanesque, 
l’enfant de Soukh Ahras fait bondir 
40 millions d’Algériens fous de 
joie après sa victoire éclatante dans 
le 1500m. Une étoile est née et il  
marquera à tout jamais l’histoire 
du sport algérien.

Makhloufi sauve encore 
l’honneur à Rio 2016

A Rio de Janeiro, quatre ans 

plus tard, le sport algérien se 
porte toujours aussi mal et les 
chances de médaille reposent 
encore une fois sur le phénomène 
Taoufik Makhloufi. Derrière lui 
c’est le néant, et les résultats 
sont calamiteux pendant que les 
responsables de la délégation 
algérienne passent de beaux jours 
en famille à Rio.
Engagé sur les deux disciplines 
du 1500m et du 800m, Makhloufi 
hésite à se concentrer sur une seule 
course, comme à Londres, pour 
maximiser ses chances de remporter 
l’or. Face à la concurrence du 
Kenyan Asbel Kiprop, l’Algérien 
décide finalement de s’engager 
pour les deux finales qui se jouent 
à quelques jours d’intervalle. 
Le Lion de Souk Ahras écrit sa 
légende et décroche deux belles 
médailles d’argent lors de ces 
Olympiades brésiliennes. Pour les 
Algériens, il remportera même 
symboliquement une troisième 
médaille après son coup de gueule 
mémorable.
A peine sorti de sa course sur la piste 
chaude de Rio de Janeiro, Taoufik 
Makhloufi fustige au micro d’une 
chaine TV arabe, les responsables 
algériens en charge de la gestion 
du sport, les accusant de ne pas 
soutenir les athlètes et détourner 
les moyens colossaux octroyés 
par l’État algérien. Ce coup de 
gueule retentissant aura secoué le 
microcosme olympique algérien et 
valu à son auteur le respect éternel 
de ses compatriotes. D’ailleurs, il 
refusa de rentrer immédiatement 
en Algérie avec la délégation 
et dédia ses deux médailles 
exclusivement au peuple algérien. 
On ne reverra plus Makhloufi sur 
la scène olympique. En 2021, le 
report d’un an des JO de Tokyo 
2020 (en raison du Coronavirus) 
lui sera fatal. Blessé au mollet 
juste avant les Olympiades, il 
déclare forfait et l’Algérie rentre 
bredouille avec zéro médaille.

Les 14 médaillés algériens :
Or : Hassiba Boulmerka (1992 
au 1500m), Noureddine Morceli 
(1996 au 1500m), Hocine Soltani 
(1996 en boxe), Nouria Merah-
Bénida (2000 au 1500m), Taoufik 
Makhloufi (2012 au 1500m).
Argent : Ali Saidi Sief (2000 au 
5000m), Amar Benikhlef (2008 en 
judo), Taoufik Makhloufi (2016 au 
1500m et 800m).
Bronze : Mustapha Moussa (1984 
en boxe), Mohamed Zaoui (1984 
en boxe), Hocine Soltani (1992 en 
boxe), Mohamed Bahari (1996 en 
boxe), Djabir Said-Guerni (2000 
au 800m), Abderahmane Hammad 
(2000 à la hauteur), Mohamed 
Allalou (2000 en boxe), Soraya 
Haddad (2008 en judo).
Les 17 médailles par discipline :
Athlétisme : 9 médailles (4 or, 3 
argent, 2 bronze)
Boxe : 6 médailles (1 or, 5 bronze)
Judo : 2 médailles (1 argent, 1 
bronze)
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Le Real Madrid à nouveau dans l’histoire

Rebondissement dans le dossier Xavi Simons

Mercato :
Nico Williams fait face à un sacré dilemme

Le Real Madrid est 
considéré comme l’un 
des plus grands clubs 

du football mondial, mais aussi 
comme l’une des institutions les 
mieux gérées.
Ces deux affirmations se vérifient 
après l’annonce de son rapport 
financier pour la saison 2023-24.
Dans un communiqué officiel, 
le Real Madrid a confirmé avoir 
augmenté ses revenus de 27 % 
sur 12 mois (sans compter les 
fonds provenant de la vente de 
joueurs), ce qui en fait le premier 
club de l’histoire du football 
à dépasser la barre du milliard 
d’euros en termes de revenus. Le 
club a également enregistré un 

bénéfice de 16 millions d’euros.
Le nouveau Santiago Bernabeu a 
sans aucun doute contribué à ce 
résultat, même s’il est encore plus 
impressionnant si l’on considère 
que le stade n’a pas maximisé 
ses revenus d’exploitation à ce 
stade. En fait, le Real Madrid 
devrait générer encore plus de 
revenus au cours de la prochaine 
saison 2024-25.
Il ne fait aucun doute que les 
supporters du Real Madrid 
vivent une période passionnante. 
L’équipe de Carlo Ancelotti est 
l’une des meilleures d’Europe et, 
en dehors du terrain, de l’argent 
est généré pour lui permettre de 
rester dans la course

Xavi Simons appartient 
toujours au PSG, 
mais le Hollandais ne 

sait toujours pas où il jouera. 
D’autant que le RB Leipzig est 
revenu dans la course.
Où jouera Xavi Simons (21 ans) 
cette saison ? Pour le moment, 
la seule chose qu’il est possible 
d’affirmer, c’est que le milieu 
offensif hollandais ne veut pas 
rejouer sous le maillot du Paris 
Saint-Germain. Le Batave 
revient d’un prêt concluant au 
RB Leipzig (10 buts, 15 passes 
décisives en 43 matches) et il se 
sait très courtisé.
De son côté, le club de la capitale 
a bien tenté de le convaincre de 
rester, mais aujourd’hui, Paris 
ne retiendra pas son joueur. 
D’autant que plusieurs clubs 
tels que le Bayern Munich et 
Manchester United sont disposés 
à payer une véritable fortune 
pour s’attacher les services de 

Simons.
Leipzig n’a pas lâché

Les Bavarois seraient prêts à 
lâcher 90 M€, tandis que les Red 
Devils mettraient 100 M€ ! Des 
sommes impossibles à refuser 
pour Paris. Mais Sky Allemagne 
révèle qu’un rebondissement 
n’est pas à exclure. Le RB 
Leipzig n’a pas lâché l’affaire et 
ses dirigeants négocient toujours 
un nouveau prêt de Xavi Simons 
!
Le média germanique ajoute 
même que le RBL est très 
optimiste dans ce dossier. 
Conscients qu’ils ont de fortes 
chances de voir Dani Olmo plier 
bagage, les dirigeants allemands 
ont fait de Simons leur priorité. 
c’est d’ailleurs ce que rappelait 
l’entraîneur Marco Rose. «Nous 
espérons qu’il reviendra […] 
Bien qu’il ne nous appartienne 
pas, en ce qui me concerne, Xavi 
est un joueur du RB Leipzig.»

Star du mercato après son 
sacre européen avec la 
Roja, le joueur de l’Athletic 

est sollicité de toutes parts. Une 
situation qui devient étouffante.
Nico Williams (22 ans) a l’embarras 
du choix, mais ce choix ressemble à 
un véritable casse-tête ! Fraîchement 
sacré champion d’Europe avec 
l’équipe d’Espagne, l’ailier 
percutant de l’Athletic a pleinement 
profité de ses excellentes prestations 
à l’Euro 2024 pour faire monter sa 
cote en flèche.
Annoncé en partance pour le FC 
Barcelone, le joueur a vu le Paris 
Saint-Germain débarquer dans ce 
dossier. Les champions de France 
ont d’ailleurs l’allure du courtisan 
capable de gâcher la vie aux 
Culers puisqu’ils ont les liquidités 
nécessaires pour payer la clause 
libératoire de Nico Williams (58 
M€), ce que peine à faire le Barça. 
Face à ces deux intérêts, l’Athletic 
ne veut pas lâcher pour autant.

L’Athletic ne lâche pas

Le club basque sait que sa star a une 
préférence pour le Barça aux dépens 
des millions du PSG. Le joueur 
aurait même demandé à son agent 
de mettre en stand-by toutes les 
offres sauf celle des Catalans. Mais 
Bilbao ne veut pas le vendre. Sport 
et Mundo Deportivo annoncent 
d’ailleurs que Nico Williams 
fait face à une pression énorme, 
notamment de la part de son club. En 
effet, après Ernesto Valverde, c’est 
le capitaine Óscar de Marcos qui est 
sorti du silence pour convaincre son 
coéquipier de rester.
« Mon opinion est que la meilleure 
chose pour Nico est de continuer 
à l’Athletic. Parce qu’il a 22 ans, 
parce que son entraîneur lui a offert 
un temps de jeu incroyable et parce 
qu’il va le garder une année de plus. 
Tout ce qui brille n’est pas forcément 
de l’or. » Nico Williams sera-t-il 
réceptif à ce conseil ou confirmera-
t-il sa volonté d’évoluer aux côtés 
de son ami Lamine Yamal ?
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En Bref...Comment WhatsApp veut simplifier le partage 
de fichiers entre iOS et Android

Wi-Fi public 
les raisons pour lesquelles il faut s’en méfier !

Selon les dernières 
indiscrétions, Apple aurait 
arrêté le design d’un futur 
smartphone pliant et se serait 
rapproché de ses fournisseurs 
asiatiques pour avancer.

Voilà des années que l’on 
entend parler d’un iPhone pliant 
sur lequel Apple buterait pour 
diverses raisons techniques. 
Mais selon The Information, le 
projet aurait fait un pas décisif 
avec le choix d’un design et un 
lancement qui se préciserait 
pour 2026.

L’iPhone pliant serait un 
modèle à clapet dont l’écran se 
referme à l’horizontale, comme 
les Galaxy Z Flip 6 et Motorola 
Razr 50. En mai dernier, 
Digitimes affirmait qu’Apple 
avait conclu un contrat avec 
Samsung pour la fourniture de 
l’écran.

Des dimensions proches des 
iPhone actuels

La publication asiatique est 
d’ailleurs revenue sur le 
sujet cette semaine, évoquant 
un design à clapet et des 
dimensions comparables à 
celles d’iPhone existants 
lorsque le téléphone est déplié.

On sait que l’un des obstacles 
techniques qui ont retardé le 
lancement d’un iPhone pliant 
est le fameux pli, perceptible 
et palpable sur de nombreux 
modèles, qui ne répond pas au 
standards de finition d’Apple.
2025 et 2026 verraient des 
changements de design 
importants chez Apple

On ignore quelle solution 
technologique les ingénieurs 
de Cupertino ont trouvé à 
ce problème. Mais, d’après 
The Information, les choses 
ont avancé et le projet serait 
désormais identifié sous le 
nom de code V68. En outre, 
Apple se serait rapproché de 
ses fournisseurs en Asie pour la 
fourniture de composants.

Ces nouvelles concernant 
l’iPhone pliant à clapet 
s’inscrivent dans un flot de 
rumeurs qui indiquent que 
la firme à la pomme prévoit 
d’importantes évolutions du 
design de la plupart de ses 
produits vedettes avec comme 
dénominateur commun la 
finesse. Cela concernerait non 
seulement l’iPhone 2025, mais 
également l’Apple Watch, 
l’iPad ainsi que le MacBook.

WhatsApp continue 
de développer sa 
fonction du genre 

AirDrop. Après Android, c’est 
maintenant l’environnement iOS 
qui devrait prochainement en 
bénéficier.
C’était une nouveauté qui 
commençait à poindre le nez au 
début de l’année, et qui avait 
été repérée il y a quelques mois 
déjà dans l’univers Android. 
WhatsApp souhaite en effet 
pouvoir doter son application du 
même genre de fonction que le 
fameux AirDrop des iPhone. Une 
fonction qui est actuellement en 
cours de développement pour les 
smartphones tournant avec iOS.

La fonction Aidrop arrive sur 
iOS

WhatsApp n’est jamais en 
reste de nouveautés. Et comme 
souvent, c’est WABetaInfo qui 

est le premier à nous informer sur 
ce qui arrive sur l’application de 
messagerie numéro 1 mondiale. 
Ainsi, d’après ce média, la 
dernière beta de WhatsApp 
pour iOS intègre une nouvelle 
fonction du nom de « Nearby 
Share. »

Une fonction qui permettra à 
celui qui l›active de partager 
différents types de documents 
(images, photos, vidéos…) sans 
avoir à passer par le réseau 

mobile. En somme, l›équivalent 
de l›option AirDrop créée par 
Apple.

Une passerelle entre iOS et 
Android

Évidemment, WhatsApp 
utilisera pour cette fonction le 
chiffrement de bout en bout 
(qui est le modèle standard de 
protection pour les discussions 
sur son interface) pour sécuriser 
les échanges de documents. 
Seule la personne à qui est 

destiné l›envoi pourra ainsi y 
accéder.

Et comme nous vous le disions 
en titre, cette fonctionnalité 
a surtout pour particularité 
de ne pas se cantonner aux 
smartphones utilisant le même 
système d’exploitation. En 
somme, il sera possible à l›avenir 
via WhatsApp d’envoyer des 
documents à partir d›un appareil 
iOS à destination d›un appareil 
Android (et vice-versa) sans 
utiliser le réseau internet !

Pour le moment, ce futur 
AirDrop en est encore au stade 
de l›essai, et n›existe que dans 
la version WhatsApp iOS beta 
v24.15.10.70. Et selon Neowin, 
il n›en est encore qu›aux phases 
initiales de développement, ce 
qui laisse à penser qu’il faudra 
un peu patienter avant son 
déploiement public.

« Wireless Fidelity », le Wi-Fi 
est un système de connexion sans 
fil à Internet. Une technologie 
créé à la fin des années 90. 
Aujourd’hui, ce réseau à haut 
débit fait partie intégrante de 
la vie en société, on pourrait 
même dire qu’il est devenu 
omniprésent, garantissant à 
tous d’avoir à portée de mains 
toutes les informations désirées. 
Cependant, des personnes 
malintentionnées arrivent à 
dérober à la lumière du jour 
certaines informations très 
sensibles en passant par des 
réseaux pourtant publics mais 
qui, vous allez les voir, ne sont 
pas vraiment sécurisés.

À la maison, dans les cafés, les 
gares, les librairies ou encore 
dans les locaux professionnels... 
Le Wi-Fi est aujourd›hui 
omniprésent. D›ailleurs, c›est 
la première chose que certains 
d›entre nous recherchent en 
arrivant dans un lieu public. 
Cependant, souvent proposées 
gratuitement ou en échange 
de collecte de données de 
navigation, certaines de ces 
connexions dites « gratuites » 
ne garantissent pas vraiment 
un accès au Net sécurisé. Ce 
qui est assez embêtant. Pour 
les hackers, ces réseaux publics 
sont une aubaine, elles sont à 
leurs yeux un fabuleux moyen 
de se procurer facilement les 
données personnelles de qui s›y 

connecte. Alors, évidemment, 
lire un article de presse, regarder 
le dernier épisode de sa série 
préférée ou encore scroller ses 
réseaux sociaux à l›aide d›un 
Wi-Fi public ne constituent pas 
en soi un danger. Mais consulter 
ses comptes bancaires, lire ses 
messages électroniques ou entrer 
des informations d›identification 
le sont bel et bien.

Les techniques de hacking

Les pirates informatiques 
redoublent d›ingéniosité et 
s›appuient sur ces connexions 
publiques pour justement 
accéder aisément à des données 
aussi sensibles. Ces hackers 
utilisent plusieurs techniques, 
comme celle du Honeypot 
par exemple, qui est l›une des 
méthodes les plus utilisées 
par les pirates. Elle consiste 
à créer un faux réseau Wi-Fi 
avec le nom d›un établissement 
public comme un centre 
commercial ou un restaurant 
pour subtiliser les identifiants 
et les données personnelles 
des personnes connectées. Les 
pirates informatiques peuvent 
également intercepter l›ensemble 
des données transmises entre 
un individu et le site Web qu›il 
visite, endommager ou voler des 
informations en propageant dans 
un appareil des programmes 
malveillants ou encore crypter 
des fichiers importants en 
échange d›argent. Car tout 

cela peut mener à la fin à du 
chantage, à de l›extorsion ou à 
de l›usurpation d›identité.

En Australie, un homme a 
récemment été inculpé après 
avoir prétendument mis en place 
de faux réseaux wifi gratuits 
dans des aéroports et sur des 
vols intérieurs. D›après les 
autorités compétentes, le hacker 
se serait servi d›un ordinateur 
portable et d›un smartphone 
pour créer des réseaux Wi-Fi 
locaux qui imitent des points de 
connexion légitimes. L›objectif 
était clair: inciter les utilisateurs 
à entrer leurs renseignements 
personnels. Le malfrat a donc 
eu recours à la technique du 
Honeypot pour arriver à ses 
fins, l›une des méthodes qui 
serait la plus utilisée par les 
hackers, comme je vous l›ai dit 
précédemment. Cet événement 
démontre malheureusement 
qu›aujourd›hui, quiconque 
muni d›un appareil anodin 
comme un téléphone portable 

et d›une connexion Internet 
peut facilement devenir un 
cybercriminel d’envergure 
pouvant piéger un bon nombre 
d›individus.

Un Wi-Fi public défaillant

Ces points de connexion sans 
fil répondent à des standards de 
cryptage assez anciens comme 
le WEP, le WPA et le WPA2, des 
standards de cryptage devenus 
de plus en plus vulnérables aux 
attaques informatiques avec le 
temps. Et ouvert à tous, n’importe 
quelle personne peut se brancher 
sur un hotspot Wi-Fi et épier 
toutes les personnes connectées 
dessus. La nature même de 
cette connexion publique 
fragilise finalement sa propre 
sécurité, contrairement au Wi-
Fi privé, qui offre une meilleure 
sécurité via l’utilisation de 
cartes SIM. Plus puissante et 
plus stable, la connexion privée 
nécessite cependant un coût 
supplémentaire.
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Une piqûre de guêpe 
entraîne une douleur 
immédiate, l’apparition 

d’un œdème puis des 
démangeaisons. Ces symptômes 
disparaissent rapidement, sauf en 
cas d’allergie.
Après avoir hiberné, la guêpe 
se réveille dès que les beaux 
jours arrivent, généralement 
au début du printemps. La 
saison des guêpes s’étend ainsi 
d’avril à octobre avec un pic 
d’observation en juillet et en 
août. Une piqûre de guêpe 
entraîne une douleur immédiate, 
l’apparition d’un œdème au 
niveau de la zone piquée, puis 
des démangeaisons. Vinaigre, 
pommades, crèmes... Comment 
soulager une piqûre de guêpe ? 
Que faire en cas de gonflement, 
d’infection ou d’allergie ?

Symptômes : comment 
reconnaître une piqûre de 

guêpe?
La plupart du temps, une 
piqûre de guêpe entraîne une 
simple réaction inflammatoire 
locale modérée. Le premier 
signe de la piqûre de guêpe est 
une vive douleur qui apparaît 
immédiatement après avoir été 
piqué. Le plus souvent elle est 
suivie d’une rougeur, parfois 
des démangeaisons et d’un 
gonflement au niveau de la 
zone piquée. On appelle cela 
«un œdème local» qui «forme 
une petite boule de quelques 
centimètres, informe le Dr Jean-
Marc Chavigny, dermatologue et 
allergologue. En fonction de la 
zone piquée, le gonflement peut 
être plus important - sur le visage 
(paupières, oreilles, lèvres...) ou 
dans le cou par exemple - et la 
réaction peut être beaucoup 
plus importante. Le gonflement 
peut alors s’étendre jusqu’à 
une articulation». Par ailleurs, 
une piqûre dans la bouche ou 
dans la gorge peut gonfler au 
point d’entraîner un risque 
d’étouffement. En cas de piqûres 
multiples, les symptômes 
peuvent être plus intenses : 
vomissements, diarrhée, maux 
de tête, chute de tension, plus 
rarement convulsions voire une 
perte de connaissance. Si la 
personne a plus de 20 piqûres 
de guêpe, il faut l’emmener à 
l’hôpital immédiatement.

Comment différencier une 
piqûre de guêpe d›une piqûre 

d’abeille ?
Lorsqu’elle pique, la guêpe ne 
laisse pas son dard contrairement 
à l’abeille.
Que faire en cas de piqûre de 

guêpe ? Le lendemain ?
«Le premier geste à faire est de 
désinfecter la plaie, le dard de 
la guêpe pouvant apporter des 

microbes», explique le Dr Jean-
Marc Chavigny. «L›un des bons 
réflexes à avoir aussi en cas de 
piqûre de guêpe est d›utiliser 
un aspi-venin, même si nous ne 
l›avons pas toujours sur nous», 
indique le docteur Jean-Pierre 
Mercier, médecin généraliste. 
De petits moyens peuvent aider 
à prévenir les complications, 
à diminuer la douleur et la 
quantité de venin. Si la zone 
piquée reste très rouge, enflée 
et douloureuse après 24 heures 
(le lendemain), consultez un 
médecin qui vous donnera un 
traitement s›il y a une infection 
au point de piqûre ou qui vous 
prescrire des antihistaminiques 
si les démangeaisons sont 
importantes.
Avaler une guêpe, quels risques?
Avaler une guêpe présente 
plusieurs risques. Quels sont les 
dangers pour la santé ? Quels 
sont les gestes d’urgence à 
adopter ?
Guêpe, abeille, frelon… Les 
hyménoptères ne sont pas d›un 
naturel agressif. Les insectes 
femelles piquent s›ils sont 
dérangés ou se sentent menacés. 
La guêpe possède un dard (ou 
aiguillon) qui ne reste pas dans 
la peau, contrairement au dard 
de l›abeille. Les guêpes sont 
particulièrement attirées par la 
viande et le sucre : vous pouvez 
donc avalez malencontreusement 
une guêpe en buvant votre 
soda. Or, avaler une guêpe peut 
s›avérer dangereux. Découvrez 
quels sont les risques pour 
la santé ainsi que les gestes 
d›urgence à adopter. 
Piqûre de guêpe dans la bouche : 
risque d›inflammation
Si une personne avale une guêpe, 
cette dernière est susceptible de 
piquer la muqueuse buccale. En 
piquant avec son dard, l›insecte 
libère son venin, ce dernier 
provoquant des phénomènes 
inflammatoires. La muqueuse 
enfle, rougit et peut démanger. 
La réaction locale est plus 
importante en cas de piqûre de 
frelon en raison de la longueur 
de son dard, supérieure à celui 
de la guêpe. Souvent, la réaction 
disparaît en quelques heures. 

► Les bons réflexes si vous 
avalez une guêpe et que vous 
n›êtes pas allergique : «si vous 
vous faites piquer dans la bouche 
par une guêpe, vous devez vous 
rendre à l›hôpital, signale le 
docteur Jean-Pierre Mercier, 
médecin généraliste. Une piqûre 
de guêpe dans la bouche peut 
s›avérer dangereuse. À l›hôpital, 
de la cortisone vous sera donnée. 
Vous passerez un examen 
ORL et vous serez placé sous 
surveillance médicale».
Avaler une guêpe : réaction 
allergique
Chez les personnes allergiques 
au venin d›hyménoptères, la 
réaction locale en cas de piqûre 
est souvent beaucoup plus 
importante. Une petite quantité 
de venin suffit à déclencher des 
symptômes, comme : 
Un gonflement des lèvres, de la 
langue ou de la gorge ;
Des nausées, des vomissements 
ou de la diarrhée ; 
Une pâleur du teint ;
De la fièvre, des frissons.
Avaler une guêpe : œdème de 
Quincke
En cas d›allergie au venin, 
un œdème volumineux peut 
apparaître lors d›une piqûre de 
guêpe dans la bouche ou dans la 
gorge. La tension peut chuter, la 
personne peut faire un malaise. 
Le cou, les lèvres ou la bouche 
peuvent gonfler : des difficultés 
respiratoires apparaissent, 
signes de l›œdème de Quincke 
(angioedème ou spasme laryngé). 
Dans les cas les plus sévères, 
une prise en charge médicale 
urgente est indispensable. Le 
risque le plus grave, lorsque 
l›on avale une guêpe, est le choc 
anaphylactique, dont le spasme 
laryngé. 
► Le bon réflexe si vous 
avalez une guêpe et que vous 
êtes allergique : le premier 
réflexe, lorsqu›une personne sait 
qu›elle est allergique au venin 
d›hyménoptères, est de toujours 
avoir une trousse d›urgence 
et un stylo d›adrénaline auto-
injectable. En cas de piqûre 
de guêpe, il faut utiliser le 
stylo : positionnez-le en haut 
de la cuisse, à l›extérieur et 

exercez une pression sur le 
bouton pendant 10 secondes. 
La personne doit ensuite être 
allongée en position latérale de 
sécurité en attendant l’arrivée 
des secours, puis il faut contacter 
les urgences médicales.
Avalez une guêpe : les bons 
réflexes 
«Surtout, n’allez pas trifouiller 
dans votre bouche pour essayer 
d’attraper la guêpe, interpelle le 
docteur Mercier. Ne mettez pas 
les doigts dans votre bouche. 
Essayez plutôt de respirer 
calmement en faisant entrer de 
l’air par le nez et en l’expulsant 
par la bouche pour tenter de 
faire sortir la guêpe. En cas 
de piqûre de guêpe dans la 
bouche ou dans la gorge, que 
vous soyez allergique ou non, 
rendez-vous aux urgences ou 
contactez le SAMU, car les 
risques sont majeurs, confesse 
le médecin. En présence d’une 
guêpe ou d’une abeille, il faut 
rester calme, ne pas l’affoler 
et attendre patiemment qu’elle 
s’en aille. C’est en faisant des 
gestes brusques qu’elle risque de 
piquer.»
Faut-il mettre du vinaigre sur 
une piqûre de guêpe ?
On dit souvent qu›il faut mettre 
du vinaigre sur une piqûre pour 
vite l›apaiser. Même chose 
quand il s›agit d›une piqûre 
de guêpe ? Réponse de notre 
médecin généraliste.
Parmi les remèdes de grand-mère 
bien connus en cas de piqûres 
d›insectes figure le vinaigre. Il 
apaise les piqûres de moustique 
et on l›a souvent dans nos 
placards de cuisine. Le vinaigre 
soulage aussi les picotements 
et les sensations de brûlure 

provoqués par les orties. Qu›en 
est-il en cas de piqûres de guêpe 
? Pour le docteur Jean-Pierre 
Mercier, médecin généraliste, 
«le vinaigre peut fonctionner, 
mais nous ne connaissons pas 
son degré d›efficacité sur les 
piqûres de guêpe.» Le vinaigre 
est un antibactérien naturel 
et possède des vertus anti-
inflammatoires. Ainsi, appliquer 
du vinaigre blanc ou du vinaigre 
de cidre sur une piqûre de guêpe 
peut limiter la réaction locale. 
Imprégner la lésion puis la 
tamponner permet également 
de neutraliser la douleur d›une 
piqûre. Toutefois, aucune 
étude scientifique n›a apporté 
de preuves sur l›efficacité du 
vinaigre sur une piqûre. Il s›agit 
donc d›un remède de grand-
mère ayant une action limitée et 
incertaine.

Piqûre de guêpe : les premiers 
réflexes

Avant de vouloir appliquer un 
produit sur la piqûre de guêpe, 
vous devez adopter les bons 
gestes : 
Retirer bagues et bijoux selon la 
zone piquée ;
Désinfecter la lésion avec une 
solution désinfectante ou de 
l›eau savonneuse ;
Vérifier si le vaccin contre le 
tétanos est à jour ;
Prendre du paracétamol en cas 
de douleur ;
Si 24 heures après la piqûre 
la lésion est très rouge, enflée 
et douloureuse, consulter le 
médecin traitant.

Piqûre de guêpe : gonflement, remèdes, que faire ?
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L’annonce d’une grossesse est 
un moment crucial dans la vie 
d’un couple. Cet événement 
se distingue par un mélange de 
joie, d’anticipation et parfois 
de stress. La manière dont cette 
nouvelle est partagée peut avoir 
des implications significatives 
sur les relations familiales et 
amicales. Il est donc essentiel 
d’envisager cette annonce sous 
un angle à la fois stratégique 
et psychosocial. Cet article 
se propose d’analyser les 
différentes méthodes d’annonce 
et les facteurs psychosociaux 
à prendre en compte afin de 
favoriser une réception positive 
de la nouvelle.

Stratégies d’annonces 
traditionnelles et modernes

Les méthodes d’annonce de 
grossesse ont évolué avec le 
temps, oscillant entre tradition 
et modernité. Auparavant, les 
annonces se limitaient souvent 
aux réunions de famille. 
Aujourd’hui, avec l’essor 
des réseaux sociaux et des 
technologies de communication, 
les futurs parents disposent d’un 
large éventail de moyens pour 
partager cette nouvelle.

Annonces en Personne Les 

rencontres en face à face restent 
une méthode privilégiée pour 
annoncer une grossesse. Cette 
approche permet d’observer les 
réactions directes et de partager 
un moment émotionnellement 
chargé. Il convient de choisir un 
moment approprié et de s’assurer 
de la disponibilité des proches 
pour permettre une conversation 
approfondie et intime.

Annonces Virtuelles

Avec les avancées 
technologiques, les annonces 

virtuelles via les appels vidéo ou 
les réseaux sociaux ont gagné 
en popularité. Elles offrent 
l’avantage de pouvoir informer 
simultanément un grand nombre 
de personnes, même à distance. 
Cependant, il est conseillé de 
faire preuve de sensibilité, 
notamment en tenant compte des 
proches qui pourraient préférer 
une annonce plus personnelle.

Annonces Créatives 

Certains couples optent pour des 
annonces créatives et originales, 

telles que des vidéos, des photos 
mises en scène ou des cartes 
personnalisées. Ces méthodes 
permettent de personaliser 
l’annonce et d’en faire un 
souvenir mémorable.

Considérations Psychosociales

L’annonce d’une grossesse n’est 
pas uniquement une question de 
méthode; elle soulève également 
des enjeux psychosociaux qu’il 
convient de ne pas négliger.

Réactions Diversifiées 
Les réactions à une annonce 
de grossesse peuvent varier 
considérablement selon les 
individus. Il est donc crucial 
d’anticiper une gamme de 
réceptions et de se préparer 
à y répondre avec empathie 
et compréhension. Certains 
peuvent réagir avec une joie 
débordante, tandis que d’autres 
pourraient avoir des réactions 
plus mitigées, notamment 
en raison de leurs propres 
expériences ou attentes.

Timing et Sensibilité 

Choisir le bon moment pour 
annoncer la grossesse est 
primordial. Annoncer la nouvelle 
trop tôt, comme au premier 
trimestre, porte un risque 
en raison des complications 
possibles durant cette période. 

Inversement, attendre trop 

longtemps peut être perçu 

comme un manque de partage de 

l’intimité familiale.

Contexte Relationnel

La nature des relations avec 

les proches doit également 

être considérée. Annoncer 

une grossesse à une personne 

traversant des difficultés, 
telles qu’une infertilité ou un 

deuil, nécessite une approche 

particulièrement délicate.

Enfin, annoncer une grossesse 
est un acte marquant nécessitant 

une réflexion approfondie sur la 
méthode et le timing appropriés. 

En tenant compte des diverses 

stratégies possibles et des 

considérations psychosociales, 

les futurs parents peuvent créer 

un environnement propice à la 

célébration de cette nouvelle. 

Il est essentiel de privilégier 

l’empathie et la sensibilité pour 

s’assurer que cette annonce 

soit reçue dans la joie et la 

bienveillance.

Sara Boueche

L’éveil précoce des 
facultés cognitives 
chez l’enfant est 

un enjeu majeur pour son 
développement futur. Les 
parents et éducateurs jouent un 
rôle primordial dans cette phase 
cruciale. Dans cet article, nous 
présentons des astuces, basées 
sur des recherches scientifiques, 
pour favoriser l’épanouissement 
intellectuel des enfants.

1. Interactions Verbales 
Réciproques

La communication verbale 
entre les adultes et les enfants 
est essentielle. Selon une étude 
publiée dans le «Journal of Child 
Language», les enfants exposés à 
un langage riche et varié montrent 
des avancées significatives 
dans le développement de 
leur vocabulaire et de leurs 
compétences linguistiques. Les 
échanges interactifs, ainsi que 
la lecture d’histoires, permettent 
non seulement d’accroître le 
lexique de l’enfant, mais aussi 
de stimuler sa capacité à penser 
de manière critique et créative.

2. Jeux Éducatifs et 
Ludopédagogie

Les jeux éducatifs constituent 
un outil puissant pour l’éveil des 
enfants. Les recherches menées 
par le «National Association 
for the Education of Young 
Children» démontrent que les 
activités ludiques favorisent 
l’apprentissage de compétences 
essentielles telles que la 
résolution de problèmes, la 
motricité fine et la coopération 
sociale. Des jeux comme les 
puzzles, les blocs de construction 
et les jeux de société adaptés 
offrent une plateforme idéale 
pour encourager la réflexion et la 
concentration.

3. Exploration Sensorielle

L’exploration sensorielle est 
une composante essentielle 
du développement cognitif. 
L’exposition à différentes 
textures, sons, goûts et odeurs 
permet aux enfants de mieux 
comprendre et interpréter leur 
environnement. Une étude de 
l’Université de Harvard indique 
que les expériences sensorielles 
soutiennent le développement de 
la mémoire et de la perception 

spatiale. Les activités comme le 
dessin, la peinture, et les jeux 
sensoriels avec du sable ou de 
l’eau sont recommandées pour 
enrichir cette dimension de 
l’éveil.

4. Encouragement de 
l’Autonomie

Inciter les enfants à faire 
preuve d’autonomie stimule 
leur confiance en eux et leur 
capacité à se débrouiller seuls. 
Des chercheurs de l’Université 
de Stanford ont observé que 
les enfants qui prennent part 
à des décisions et exécutent 
des tâches par eux-mêmes 
développent des compétences 
exécutives solides, telles que la 
planification, l’organisation et 
la régulation émotionnelle. Il est 
donc bénéfique de permettre aux 
enfants d’accomplir des tâches 
simples, comme s’habiller ou 
ranger leurs jouets, en les guidant 
progressivement vers une plus 
grande indépendance.

5. Activités Physiques et Jeux 
Extérieurs

L’activité physique est cruciale 
pour le développement cérébral. 
Des études de la «Centers for 

Disease Control and Prevention» 
ont montré qu’une augmentation 
de l’activité physique améliore les 
fonctions cognitives, notamment 
la mémoire, l’attention et le 
langage. Les jeux en plein air, les 
activités sportives et les simples 
promenades dans la nature aident 
les enfants à développer leurs 
capacités motrices et à renforcer 
leur sens de l’observation et de 
la curiosité.

L’éveil cognitive de l’enfant 
repose sur une combinaison 
d’interactions verbales, de 
jeux éducatifs, d’exploration 
sensorielle, d’encouragement 

à l’autonomie et d’activités 

physiques. En intégrant ces 

pratiques dans la vie quotidienne, 

les parents et les éducateurs 

peuvent offrir aux enfants un 

environnement propice à leur 

épanouissement intellectuel. Les 

résultats peuvent se manifester 

de manière significative dans la 
capacité de l’enfant à apprendre, 

à résoudre des problèmes et à 

interagir avec son environnement 

de manière constructive.

 Stratégies éprouvées pour stimuler le développement 
cognitif de votre enfant

Comment annoncer une grossesse à ses proches ?



«132 ans, pour que nul n’oublie», 
une dramaturgie regroupant les 
extraits de trois textes d’Ould 
Abderrahmane Kaki, a été 
présentée à la presse, lundi au 
Théâtre national Mahieddine 
Bachtarzi (TNA), lors d’une 
rencontre animée par le 
directeur du Musée national «El 
Moudjahid», Lyès Naït Kaci, et 
le metteur en scène de ce nouveau 
spectacle, Mohamed Takiret.

Tiré des pièces, «132 ans» (1962), 
«Chaâb Ed’Dhelma» (le peuple 
de la nuit- 1963) et «Ifrikya qabl 
1» (1963), du grand dramaturge, 
Abdelkader Ould Abderrahmane, 
dit «Abderrahmane Kaki» (1934-
1995), le spectacle «132 ans, pour 
que nul n’oublie» est produit par 
le ministère des Moudjahidines et 
des Ayants-droit dans le cadre des 
célébrations du 62e anniversaire 
de la fête d’Indépendance et de la 
Jeunesse.

«Le ministère des Moudjahidines 
et des Ayants-droit reste ouvert 
à toutes les propositions de 
réécriture artistique de la 

glorieuse Histoire de l’Algérie, 
pour peu que le texte proposé 
soit à la hauteur du sujet traité et 
que la genèse et la chronologie 
des faits soient respectées», a 
expliqué le directeur du Musée 
national «El Moudjahid», Lyès 
Naït Kaci, présent en sa qualité 
de représentant du ministère des 
Moudjahidines et des Ayants-
droit.

«Ce nouveau spectacle sera 
présenté au TNA, les 24 et 25 
juillet, et à la Salle El Atlas de 
Bab El Oued, le 26 du même 
mois», explique le metteur en 
scène, en rappel, poursuit-il, de la 
générale de «132 ans», présentée 
pour la première fois «en 1963 à 
la même salle baptisée alors, «Le 
Majestic».

Abordant l’aspect technique 
et artistique du spectacle, 
Mohamed Takiret a indiqué que 
ce «nouveau texte-synthèse» de 
trois grandes oeuvres de Kaki, 
est «le fruit d’un atelier d’écriture 
qu’il a lui-même dirigé», pour en 
ressortir une trame de 80 mn qui 

met en avant «le peuple comme 
seul héros», et qui sera conduite, 
sur un espace scénique ouvert, 
par une «centaine de comédiens, 
musiciens, danseurs et ballerines, 
issus de trois générations 
d’artistes».

Inscrit dans le registre du 
Théâtre dit «Ihtifali», dont 
Ould Abderrahmane Kaki est le 
pionnier, ce nouveau spectacle 
qui, en réalité, croise plusieurs 
autres genres, est construit 
autour de l’œuvre immortelle, 
«132 ans», qui demeure le fil 
rouge de la trame, laquelle 
puisera ses bonnes sueurs dans 
l’interprétation dramatique, 
la chorégraphie, le chant, la 
musique, la danse et plusieurs 
documents-vidéos, projetés sur 
un écran géant occupant le fond 
de la scène», explique encore 
Mohamed Takiret, entouré d’une 
équipe de professionnels du 
4e art, à l’instar de Abdelkader 
Djeriou aux conseils artistiques, 
Riadh Beroual à la chorégraphie, 
Abdelkader Soufi et Mohamed El 

Amine Cheikh aux compositions 
musicales, et à la bande son et 
bruitages.

Fait inédit cependant, les 
comédiens et les danseurs 
seront soutenus en temps réel 
par le grand nayati Mohamed El 
Amine Cheikh et son orchestre, 
animé par, Said et Fayçal 
Gaoua aux percussions et à la 
batterie, Hakim Walid au Oud, 
Ali Saidi au violon, Yani Ait 
Menguellet à la guitare électro-
acoustique, Mansour Touahria 
au synthétiseur et les cantatrices 
aux voix suaves, Riham 
Bouchouicha, Nour El Houda 
Chikhaoui et Lamia Baâtouche.

«Un passage en musique» de 
ce nouveau spectacle et des 
«tableaux chorégraphiques», 
mettront en valeur «la résilience 
du peuple palestinien et de ses 
combattants, à Ghaza notamment, 
qui font face, depuis près de dix 
mois maintenant, aux agressions 
barbares ininterrompues de 
l’armée terroriste sioniste», a 
conclu Mohamed Takiret.

A l’issue de la rencontre, 
Mohamed Takidet et ses équipes, 
technique et artistique ont donné 
un avant goût du spectacle en 
présentant deux de ses tableaux 
aux journalistes présents.

Sara Boueche

Edmonia Lewis, sculptrice 
américaine du 19e 
siècle, est une figure 

remarquable mais longtemps 
méconnue de l’histoire de l’art. 
Première femme d’origine afro-
américaine et amérindienne 
à atteindre une renommée 
internationale dans le domaine 
de la sculpture néoclassique, 
Lewis a brisé de nombreuses 
barrières raciales et de genre au 
cours de sa carrière.

Née vers 1844 dans l’État de 
New York, Lewis a dû surmonter 
de nombreux obstacles pour 
poursuivre sa vocation artistique. 
Malgré le racisme et le sexisme 
prévalents à son époque, elle a 
réussi à se forger une place dans 
le monde de l’art, principalement 
dominé par les hommes blancs.

Les œuvres de Lewis, 
caractérisées par leur sensibilité 
néoclassique et leur exploration 
des thèmes liés à ses origines 
mixtes, ont captivé l’attention 
du public et des critiques. Parmi 
ses créations les plus célèbres 
figurent «La Mort de Cléopâtre» 
(1876) et «Hiawatha» (1868), 
qui témoignent de sa maîtrise 
technique et de sa capacité à 
infuser ses sculptures d’une 
profonde signification culturelle 
et historique.

Malgré son succès initial, Lewis 
a connu une période d’oubli 
relatif après sa mort en 1907. 
Ce n’est que récemment que 
son travail a été redécouvert et 
réévalué, suscitant un regain 
d’intérêt pour son héritage 
artistique unique. Aujourd’hui, 
Edmonia Lewis est célébrée non 
seulement pour ses réalisations 
artistiques, mais aussi pour son 
rôle de pionnière ayant ouvert 
la voie à de futures générations 
d’artistes issus de minorités.

Biographie 

Edmonia Lewis, née Mary 
Edmonia Lewis vers 1844 à 
Greenbush, New York, était la 

fille d’un père afro-haïtien et 
d’une mère d’origine ojibwée. 
Orpheline à l’âge de neuf 
ans, elle fut élevée par des 
parents maternels jusqu’à son 
adolescence.

En 1859, Lewis intègre le 
prestigieux Oberlin College 
dans l’Ohio, devenant l’une des 
premières femmes de couleur à y 
étudier. Cependant, son parcours 
académique est interrompu par 
des accusations infondées de 
tentative d’empoisonnement sur 
deux de ses camarades blanches, 
suivies d’une violente agression 
raciste. Bien qu’acquittée, Lewis 
quitte Oberlin en 1863 sans 
diplôme.

Déterminée à poursuivre une 
carrière artistique, elle s’installe 
à Boston où elle rencontre le 
sculpteur Edward Brackett qui 
devient son mentor. Ses premiers 
bustes, représentant des figures 
abolitionnistes comme John 
Brown et le Colonel Robert 
Gould Shaw, attirent l’attention 
et lui permettent de financer son 
voyage en Italie en 1865.

À Rome, Lewis s’épanouit 
artistiquement, maîtrisant les 
techniques de la sculpture sur 
marbre et développant son 
style distinctif. Elle y crée ses 
œuvres les plus célèbres, dont 
«Forever Free» (1867) célébrant 
l’émancipation des esclaves, 
et «La Mort de Cléopâtre» 
(1876), présentée à l’Exposition 

universelle de Philadelphie.

Malgré son succès, Lewis fait 
face à des défis constants liés 
à son sexe et à sa race. Elle 
travaille souvent seule, refusant 
l’aide d’assistants masculins 
pour éviter les rumeurs selon 
lesquelles elle ne serait pas 
l’auteure de ses œuvres.

Les dernières années de sa vie 
sont obscures. Elle aurait vécu 
à Rome jusqu’en 1901, avant 
de s’installer à Londres où elle 
serait décédée en 1907. La 
plupart de ses œuvres ont été 
perdues ou détruites, mais celles 
qui subsistent témoignent de son 
talent exceptionnel et de son 
importance historique en tant 
que pionnière de la sculpture 
américaine.

Conférence-spectacle de la pièce de théâtre,
 «132 ans, pour que nul n’oublie»

Edmonia Lewis
Pionnière oubliée de la sculpture américaine
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Il s’est éteint dans sa maison 
de Californie, précise 
le communiqué, qui ne 

mentionne pas la cause précise 
de son décès, après des soucis de 
santé qui l’avait obligé à quitter 
la scène.

Le chanteur et musicien 
britannique John Mayall, 
pionnier du blues anglais dans les 
années 1960 et figure influente 
de la scène rock, est mort à l’âge 
de 90 ans, a annoncé, mardi 23 
juillet 2024, sa famille sur sa 
page officielle Facebook. «Les 
soucis de santé qui avaient forcé 
John à mettre fin à sa vie de 
concerts ont finalement amené 
l’un des plus grands voyageurs 
de ce monde à reposer en paix», 
relève le texte.

Ce chanteur, harmoniciste, 
claviériste et guitariste fut 

l’un des principaux acteurs 
du «blues boom», une vague 
qui a déferlé sur l›Angleterre 
vers le milieu des années 1960. 
En 1963, John Mayall, déjà 
âgé de 30 ans, a débarqué à 
Londres en provenance du 
nord de l›Angleterre. Diplômé 
des Beaux-arts, il décidait 
d›abandonner son métier 
de graphiste designer pour 
embrasser la carrière de musicien 
de blues, un style pourtant né 
dans l›Amérique noire. À la 
tête de ses Bluesbreakers, il va 
élaborer un blues sophistiqué. 
Plusieurs jeunes guitaristes, qui 
deviendront ensuite très réputés, 
vont s›y révéler, au premier 
rang desquels Eric Clapton, 
mais aussi Peter Green ou Mick 
Taylor.

John Mayall a émigré en 1968 
en Californie, où il n›a cessé de 

peaufiner son blues progressiste. 
«Livin› & Lovin› the blues» 
(«Vivre et aimer le blues») : ce 
slogan, sur les affiches de sa 
tournée, symbolise parfaitement 
l’état d’esprit qui animait ce 
serviteur du blues.

Quand il a commencé à jouer 
du blues des années 1960, 
«cette musique constituait une 
nouveauté pour l›Angleterre 
blanche», racontait-il en 1997. 
Arrivé aux États-Unis, il lançait 
en 1972 une tournée américaine 
avec un groupe presque 
exclusivement composé de 
musiciens noirs.

Aisément reconnaissable à sa 
barbichette et sa queue de cheval 
légendaires lorsqu›il était plus 
jeune, John Mayall a gravé 
quelques disques décisifs, John 
Mayall plays with Eric Clapton 

et Blues from Laurel Canyon 
notamment.

Né près de Manchester en 1933, 
il laisse derrière lui six enfants, 

sept petits-enfants et quatre 

arrières petits-enfants, selon 

le communiqué sur sa page 

Facebook

À quelques jours de la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olympiques 
de Paris, l’identité des artistes qui 
s’y produiront reste inconnue. 
Retour sur ceux qui, par le passé, 
y ont chanté.

«On verra tous à partir de 
vendredi soir pourquoi ça valait 
la peine» a promis Emmanuel 
Macron, mercredi 23 juillet. 
A trois jours de la cérémonie 
d’ouverture des JO de Paris, les 
rumeurs enflent toujours sur la 
présence de stars pour le show. 
Ainsi, dès que son avion s’est 
posé à l’aéroport du Bourget, 
mercredi 23 juillet au matin, tous 
les regards se sont tournés vers 
la chanteuse canadienne Céline 
Dion, qui vient d’arriver à Paris. 
Elle est en effet pressentie depuis 
plusieurs mois pour se produire 
à la cérémonie d’ouverture 
des Jeux olympiques, prévue 
vendredi 26 juillet. Mais d’autres 
noms circulent : Aya Nakamura, 
Lady Gaga, Dua Lipa ou encore 
le DJ français Cerrone...  

Seule une poignée de membres de 
l’équipe d’organisation savent à 
quoi ressemblera cette parade de 
plus de trois heures tant attendue 
sur la Seine, et retransmise dans le 
monde entier. À chaque édition, 
sa cérémonie d’ouverture et ses 
invités musicaux prestigieux. 
Franceinfo revient sur 30 années 
de Jeux et de chanson.

1996 : Céline Dion enflamme 
Atlanta

Si elle est fortement pressentie 

pour faire une apparition lors 
de la cérémonie d’ouverture des 
Jeux à Paris, Céline Dion n’est 
pas à son coup d’essai avec les 
Jeux olympiques. La chanteuse 
canadienne avait prêté sa voix 
à la cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques d’été à Atlanta, 
en 1996, devant un stade de 83 
000 personnes et 3,5 milliards de 
téléspectateurs dans le monde. Le 
morceau The Power of the Dream 
avait été composé spécialement 
pour l’occasion.

La Québécoise se produit depuis 
le centre d›une piste d›athlétisme, 
entourée de plusieurs milliers 
de personnes, sous la flamme 
olympique. Elle est saluée pour sa 
performance, mais elle confiera 
bien plus tard s›être effondrée de 
stress en coulisses dès la fin du 
morceau. C›est l›icône de la soul 
Stevie Wonder qui clôt ces Jeux, 
avec une reprise du tube de John 
Lennon Imagine, en hommage 
aux victimes d›un attentat à la 
bombe dans le parc olympique, 
qui avait fait un mort pendant la 
compétition.

2004 : Björk, l’océan dans le 
stade

Pour le retour des Jeux olympiques 
à Athènes, les organisateurs 
misent sur l›inclassable artiste 
islandaise pour chanter l›hymne 
d›ouverture. Et ils ne lésinent pas 
sur les moyens. Björk monte sur 
la scène du stade olympique pour 
interpréter Oceania, chanson 
officielle des Jeux d›Athènes. 

Pile dans le thème, l›artiste porte 
une robe gonflante de couleur 
bleue, longue de 210 mètres 
de tissu. Elle gonfle, s›étend et 
recouvre les gens rassemblés sur 
la pelouse du stade olympique.

Sauf que la performance ne se 
déroule pas comme prévu à cause 
d›un problème technique : la star 
devait s›élever sur une plateforme, 
mais elle tombe en panne. Pas 
grave, l›Islandaise improvise 
et le public n›y voit que du feu. 
Sa performance et le morceau 
d›électro Oceania, qui dénote 
largement face à ceux chantés 
lors des éditions précédentes, 
font de cette cérémonie l›une des 
plus audacieuses de l›histoire des 
Jeux.   

2006 : Luciano Pavarotti, un 
ténor à Turin

C›était sa dernière performance 
en public. Les organisateurs 
des Jeux olympiques de Turin 

ont couru après le ténor italien 
Luciano Pavarotti pendant 
des mois pour le convaincre 
de participer à la cérémonie 
d›ouverture des Jeux d›hiver. 
Il accepte finalement de venir 
chanter Nessun Dorma, morceau 
d›opéra qu›il a popularisé en 
Italie, dans un stade olympique 
mué en scène d›opéra classique. 
De nombreux passionnés de 
football s›étaient approprié cet 
air comme hymne populaire de 
la Coupe du monde de football 
1990, en Italie. Pavarotti est 
décédé quelques mois après cette 
performance.

2012 : des stars en pagaille, 
des Beatles aux Spice Girls en 
passant par George Michael

La reine d’Angleterre qui saute 
d’un hélicoptère avec James 
Bond, Mr Bean sur scène... La 
cérémonie d’ouverture des Jeux 
olympiques de Londres a été l’une 
des plus impressionnantes de ces 

30 dernières années. Au milieu du 
spectacle, le groupe britannique 
Arctic Monkeys prend la scène, 
notamment avec une reprise 
de Come Together des Beatles, 
pour célébrer le mythique groupe 
britannique. Avant de passer le 
flambeau à l’un des membres 
du quatuor, Paul McCartney. 
À 70 ans, il entonne Hey Jude, 
hit mythique du groupe, devant 
80 000 personnes dans le stade 
olympique de Londres. 

C’est surtout le concert de clôture 
des Jeux de Londres qui reste un 
grand moment de musique. Une 
flopée d’artistes de toutes les 
générations se succèdent pendant 
trois heures. Les Spice Girls se 
reforment pour l’occasion et 
George Michael remonte sur 
scène, Ed Sheeran chante Pink 
Floyd et les rockeurs de The Who 
clôturent la cérémonie devant 
750 millions de téléspectateurs 
en mondovision.

John Mayall, pionnier du blues britannique, est mort à l’âge 
de 90 ans

Céline Dion, Björk, Paul McCartney...

 Retour sur ces stars qui ont chanté aux Jeux olympiques
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 Le Comité International Olym-
pique a annoncé mardi que 
la première édition des Jeux 
Olympiques d’esport se tien-
drait en Arabie saoudite en 
2025.

L’organisme international 
olympique a approuvé à l’una-
nimité la proposition de la com-
mission exécutive lors de la 
142e Session du CIO à Paris.

Le ministre saoudien des sports 
et président du Comité olym-
pique et paralympique saou-
dien, le prince Abdulaziz bin 
Turki Al-Faisal, a déclaré : 
«Grâce à la Vision 2030, intro-
duite par le prince héritier Mo-
hammed bin Salman, les esports 
en Arabie saoudite ont déjà un 
riche passé, un présent passion-
nant et un avenir prometteur.

«Et la raison pour laquelle, est 
la même raison pour laquelle 
nous investissons à travers tous 
les sports - nos jeunes. Notre 
engagement dans l’esport est 
simplement le reflet du monde 
dans lequel vivent nos jeunes, 
et nous avons maintenant tous 
la chance d’écrire ensemble une 
nouvelle histoire olympique : 

La chance d’inspirer de nou-
veaux rêves et de nouvelles 
ambitions pour littéralement 
des millions d’athlètes à travers 
le monde.»

Les Saoudiens estiment que 
participer aux Jeux olympiques 
est l’honneur suprême pour tout 
athlète, a-t-il déclaré, ajoutant 
: «C’est pourquoi nous nous 
sommes engagés à soutenir 
les Jeux olympiques : «C’est 
pourquoi nous nous engageons 
à fournir la plateforme ultime 
qui permettra à de nouveaux 
héros de se produire et à l’esprit 
olympique d’être partagé.

«Ensemble, nous partageons 
la perspective d’inculquer les 
valeurs olympiques de manière 
nouvelle et innovante. Et nous 
sommes impatients d’accueillir 
la communauté mondiale des 
sports électroniques dans le 
Royaume en 2025.»

Le président du CIO, Thomas 
Bach, a déclaré : «C’est vrai-
ment une nouvelle ère pour le 
CIO. Avec la confirmation par 
la Session du CIO de la création 
des Jeux Olympiques du sport 
électronique, nous suivons le 

rythme de la révolution numé-
rique.

«La communauté des sports 
électroniques, représentée au 
sein de notre commission des 
sports, s’est engagée avec en-
thousiasme dans cette initia-
tive. C’est une nouvelle preuve 
de l’attractivité de la marque 
olympique et des valeurs 
qu’elle représente auprès des 
jeunes.

Il a souligné que le Comité 
national olympique d’Arabie 
saoudite apportera au projet une 
expérience importante, voire 
unique, dans le domaine des 
sports électroniques.

Il a ajouté : «Ce partenariat est 
basé sur la Charte olympique et 
les valeurs olympiques.»

Le CIO s’est engagé dans l’es-
port depuis 2018 de manière 
holistique. Cela a culminé avec 
l’organisation de la semaine 
olympique des esports à Sin-
gapour en 2023. Le président 
du CIO a ensuite demandé à la 
commission des sports du CIO, 
lors de la 141e session du CIO 
en Inde, en octobre 2023, de se 
pencher sur la création des Jeux 

olympiques d’esports.

La commission, sous la direc-
tion de David Lappartient, 
membre du CIO, a conçu un 
projet qui répond aux intérêts 
de la communauté esports tout 
en respectant les valeurs olym-
piques.

La princesse Reema Bandar Al-
Saud, membre du CIO, qui est 
également membre du conseil 
d’administration du Comité 
olympique et paralympique 
d’Arabie saoudite et présidente 
du comité féminin, a déclaré : 
«Nous sommes au cœur de l’in-
dustrie des sports électroniques 
depuis de nombreuses années.

«Nous considérons que l’orga-
nisation des Jeux olympiques 
d’esport en 2025 est une étape 
naturelle dans notre démarche 
d’ouverture de l’Arabie saou-
dite au monde, et du monde à 
l’Arabie saoudite».

Le prince Abdulaziz et la prin-
cesse Reema ont présenté en-
semble le projet lors de la ses-
sion du CIO.

Au cours des deux dernières 
années, l’Arabie saoudite a 

accueilli plus de 1 700 joueurs 
d’élite de plus de 80 pays dans 
le cadre de grands tournois in-
ternationaux, dont la première 
Coupe du monde d’esport.

Les événements esports organi-
sés en Arabie saoudite ont per-
mis à près de 4 millions de fans 
de vivre l’expérience en direct 
dans le Royaume, et à 1,3 mil-
liard de spectateurs du monde 
entier de visionner les matchs 
sur diverses plateformes de 
streaming.

Le travail va maintenant com-
mencer pour sélectionner une 
ville et un site pour les Jeux 
olympiques d’esport, avec le 
calendrier de l’événement, les 
titres à inclure, le processus de 
qualification pour les joueurs, et 
d’autres détails à analyser.

Le CIO créera également une 
nouvelle structure dédiée au 
sein de son organisation, clai-
rement séparée du modèle orga-
nisationnel et financier des Jeux 
olympiques.

Afin de tenir compte de la na-
ture spécifique des Jeux olym-
piques d’esport, le CIO adop-
tera également une approche 
différente en ce qui concerne le 
financement et l’organisation de 
l’événement.

Le CIO a souligné que les fé-
dérations internationales déjà 
engagées dans une version 
électronique de leur sport, dont 
l’inclusion dans les Jeux Olym-
piques d’Esports est envisagée, 
seront ses premiers partenaires.

Il en sera de même pour les Co-
mités Nationaux Olympiques 
qui intègrent déjà les sports 
électroniques dans leurs activi-
tés.

L’Esports World Cup 
«Mobile Legends : 
Bang Bang Women’s 

Invitational», qui débute mer-
credi à Riyad, verra 12 équipes 
s’affronter pour une part des 
500 000 dollars - la plus grosse 
cagnotte jamais attribuée à des 
joueuses.

Le vainqueur remportera la co-
quette somme de 180 000 dol-
lars lors de cet événement au-
quel participent Team Vitality, 
Omega Express, Gaimin Gla-
diators, Tidal Legends Gaming, 
Falcons Vega MENA, Victory 
Song Gamers, CFU Serendi-
pity, Net Angels, Zino Lilies, 
DreamMax Girls, Cloud9 et 
Falcons Vega.

Le concours réunira 66 des 

meilleures joueuses «MLBB» 
du monde. Quatorze nationa-
lités sont représentées, dont 
les Philippines, l’Indonésie, la 
Chine, l’Égypte, la Malaisie, le 
Brésil, le Cambodge, le Myan-
mar, la Russie, les États-Unis, le 
Viêt Nam, le Paraguay, la Corée 
du Sud et la Thaïlande.

Organisée par Montoon et l’Es-
ports World Cup Foundation, 
la phase de groupe débute mer-
credi au Boulevard Riyadh City 
et se poursuit jeudi, les deux 
meilleures équipes de chacun 
des quatre groupes accédant aux 
éliminatoires.

Les quarts de finale auront lieu 
vendredi, les demi-finales et la 
grande finale samedi.

Le concours «MLBB» est un 
ajout important à la Coupe du 
monde d’esport, qui a débuté 
au Boulevard Riyadh City le 3 
juillet et se poursuit jusqu’au 25 
août. Il reflète la présence crois-
sante des joueuses, qui repré-
sentent 48 % de la communauté 
des joueurs dans le Royaume.

La stratégie Vision 2030 de 
l’Arabie saoudite étant à l’ori-
gine d’une croissance rapide, 
d’investissements et d’un inté-
rêt pour l’industrie du jeu, les 
joueuses jouent un rôle crucial 
dans son évolution.

La Coupe du monde d’esport, 
dont la cagnotte de 60 millions 
de dollars est la plus importante 
de l’histoire de l’esport, pré-
sente une structure unique de 

jeux croisés opposant les meil-
leurs clubs et joueurs du monde 
dans le cadre de 22 compéti-
tions mondiales dans 21 jeux de 
premier plan.

Plus de 1 500 joueurs, repré-

sentant plus de 60 nationalités, 
s’affrontent lors de la Coupe du 
monde d’esport. La quatrième 
semaine comprend les compéti-
tions «PUBG Mobile» et «Ove-
rwatch 2».

La plus grosse cagnotte du jeu féminin pour le «Mobile Legends

Bang Bang Women’s Invitational» à l’Esports World Cup

La première édition des Jeux olympiques d’esport
 se tiendra en Arabie saoudite en 2025



Le ministre de l’Energie 
et des Mines, 
Mohamed Arkab, qui a 

effectué une visite de travail, 
à Annaba, avant-hier,   a 
révélé que l’Algérie «pourra 
exporter 10.000 tonnes de 
feldspath produites par la 
mine d’Ain Barber dans la 
commune de Séraidi au cours 
de l’année 2025».
Dans une déclaration aux 
médias, après avoir écouté 
une présentation des activités 
de  cette unité, le ministre 
Arkab, qui a supervisé 
l’inauguration de cette unité 
en présence des autorités 

locales, a déclaré que l’État 
« a adopté une stratégie pour 
développer le domaine minier 
basé sur la mise en œuvre 
de 26 projets de recherche et 
d’exploration de matériaux 
miniers, dont une unité 
d’extraction et de traitement 
de matériaux «Feldspath» à 
Ain Barbar, d’une capacité 
de production annuelle de 90 
milles tonnes, qui contribuera  
à l’exportation de 3 mille 
tonnes au cours de l’année en 
cours et de 10 mille tonnes 
de Annaba, ajoutant que 
cette installation, qui est «la 
première du genre en Algérie», 
dispose d’un stock de plus de 
3 millions de tonnes et d’une 

réserve de la mine voisine 
qui permettrait de lever le 
stock à 6 millions de tonnes, 
ce qui indique que l’Algérie 
va augmenter chaque année 
ses capacités de production à 
travers le développement de 
cette spécialité minière.
Le ministre a d’ailleurs 
confirmé que cette matière 
première et vitale, est utilisée 
dans plusieurs industries 
comme la céramique, le 
carrelage et le verre, ce 
qui permettra de réduire la 
facture des importations et 
de permettre à l’Algérie de 
se positionner sur le marché 
mondial. Les ressources 
minières, constituent  l’une 

des priorités du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, afin de construire 
une économie nationale forte.

Les  participants à une rencontre 
régionale sur les risques de 
l’envenimation scorpionique, 

organisée mercredi à Djelfa, ont affirmé 
l’impératif de renforcer le volet prévention 
pour réduire ce risque menaçant la vie des 
citoyens.
Les intervenants à cette rencontre, organisée 
par l’Institut national de santé publique 
(INSP) et destinée aux praticiens de santé 
des wilayas des Hauts plateaux et du Sud, 
ont assuré la nécessité d’appuyer l’aspect 
préventif à travers la mise en œuvre de 
programmes visant à renforcer la prise de 
conscience des citoyens concernant ce risque.
A ce propos, le Dr. Mohamed Lamine 
Saidani, directeur de laboratoire à l’Institut 
Pasteur d’Alger, a souligné que les 
campagnes de prévention des piqûres de 
scorpions nécessitent «la mobilisation de 
tout un chacun, dont le citoyen, et devrait être 
axée, notamment, sur l’hygiène du milieu, 
l’implication dans les opérations de collecte 
de cet animal mortel qui doit être traité 
comme un ennemi dont il ne faut nullement 
minimiser le danger».
Le même responsable a aussi abordé les 
efforts de lutte contre les envenimements 
scorpioniques, à travers, entre autres, la 
préparation du sérum antiscorpionique par 
l’Institut Pasteur, relevant l’efficience des 
campagnes de sensibilisation organisées dans 
différentes wilayas du pays.
«Un accent particulier est mis durant 
ces campagnes de sensibilisation sur 
l’importance extrême de la collecte des 
scorpions, particulièrement aux abords des 
zones d’habitations», a-t-il insisté.

De son côté, Dr. Delma Kilani, spécialiste 
en réanimation et anesthésie à l’hôpital 
d’Ouargla, a estimé que cette rencontre 
est «une opportunité pour l’échange 
d’expériences entre les praticiens de santé 
et les experts de l’Institut Pasteur sur les 
envenimements scorpioniques».
Il a noté que les wilayas d’El Oued et Ouargla 
sont des modèles en matière de collecte de 
scorpions, avec 60.000 scorpions collectés 
annuellement.
L’Algérie a enregistré 6.148 cas de piqûres 
par scorpions et quatre (4) décès par 
envenimement scorpionique durant les cinq 
(5) premiers mois de l’année en cours, a fait 
savoir à l’occasion la chargée du Programme 
national de lutte contre les envenimations 
scorpioniques à l’Institut national de santé 
publique.
Des praticiens de santé de 20 wilayas des 
Hauts plateaux et du Sud du pays prennent 
part à cette rencontre régionale de deux jours 
devant aborder de nombreux thèmes liés à 
la lutte contre l’envenimation scorpionique 
et la prise en charge médicale des cas 
d’envenimement, entre autres.

Tous les espoirs reposent 
sur Imane Khelif 
pour décrocher une 

médaille aux Jeux Olympiques 
Paris-2024. La jeune boxeuse 
se dit déterminée de réaliser 
l’exploit et honorer ainsi le 
drapeau algérien.
C’est à partir du 26 juillet 
prochain que le coup d’envoi 
des Jeux Olympiques Paris-2024 
sera donné. Les athlètes 
algériens sont à pied d’œuvre à 
la capitale française.
Comme tout le monde le sait, 46 
athlètes, issus de 15 discipline, 
représenteront l’Algérie aux JO. 
Mais il y a ceux sur lesquels 
tous les espoirs reposent pour 
décrocher des médailles à Paris. 
Outre Kaylia Nemour ou encore 
Amine Sedjati, on peut citer 
Imane Khelif. Cette dernière, se 
dit déterminée de faire de son 
mieux pour honorer le drapeau 
algérien.
“J’attends avec impatience la 
journée du 25 juillet, car c’est 
là que je serai fixée sur mes 
adversaires aux JO. J’espère que 
le tirage au sort sera favorable, 
car il pourrait constituer un plus 
dans ma quête de décrocher le 
titre”, a déclaré la pugiliste de 
25 ans au site officiel du Comité 
olympique et sportif algérien 
(COA).
“Certes, je me suis très bien 

préparée et mon rendement s’est 
beaucoup amélioré au cours des 
derniers mois. Preuve en est que 
j’ai réalisé quelques exploits qui 
n’ont jamais réussi jusqu’ici. 
Mais là, il s’agit des JO, c’est-
à-dire le très haut niveau. C’est 
la raison pour laquelle cela que 
je souhaite mettre toutes les 
chances de mon côté. Ce qui 
passe également par un bon 
tirage au sort, car il peut avoir 
une influence directe sur mon 
parcours”, a-t-elle ajouté.
Imane Khelif lance un appel à la 
communauté algérienne à Paris
La jeune boxeuse algérienne 
lance un appel à la communauté 
algérienne à Paris. Elle leur 
demande d’être présents en 
force car cela va constituer une 
autre source de motivation pour 
elle.
“J’espère que notre communauté 
qui est en force ici à Paris et 
en France en général va nous 
soutenir. Leur accueil était 
magnifique. Je pense que leur 
présence va nous motiver, il n’y 
a pas de doute là-dessus”, dira-
t-elle.

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3946 - Jeudi 25 Juillet 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Déclaration Du Ministre De l’energie et Des Mines, MohaMeD arkab :

L’Algérie pourra exporter 10.000 tonnes de feldspath de 
la mine d’Ain Barbar au cours de l’année 2025

Impératif de renforcer la prévention 
contre l’envenimation scorpionique

Jo Paris 2024 :

“Tout pour décrocher une 
médaille”, Imane Khelif

Sihem Ferdjallah


